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Высокий трудовой и по
литический подъем вызва
ли повсеместно решения 
сессии Верховного Совета 
СССР, доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева.

Каждому из нас дороги 
мир, жизнь. И томичи се
годня заявляют о стремле
нии крепить дело мира 
ударным, вдохнов^ным 
трудом, сделать все, чтобы 
сбылись грандиозные пла
ны Родины, намеченные в 
предсъездовских докумен
тах.

Ближайшая высота, кото
рую предстоит взять каж 
дому трудовому коллективу, 
— успешное выполнение 
планов и обязательств.

В ПОЛИТВЮРО ЦК КПСС
Политбюро на очередном заседании обсудило и одоб

рило предложения Совета Министров СССР и ВЦСПС, 
направленные на повышение роли мастеров, начальни
ков участков и цехов объединений, предприятий и ор
ганизаций промышленности. В  постановлении по этому 
вопросу, которое будет опубликовано в печати, опреде
лены меры по усилению морального и материального 
стимулирования труда этой категории работников, бо
лее активному их участию в организации производства, 

-улучшении всех сторон деятельности трудовых коллек
тивов.
- Учитывая, что за последние полтора десятилетия прои- 
‘зошли значительные изменения в численности, составе 
и территориальном размещении населения страны. По
литбюро признало целесообразным проведение очеред
ной всесоюзной переписи населения в январе 1989 г. 
Одобрены предложения правительства, связанные с под
готовкой к переписи в центре и на местах.

Политбюро обсудило вопрос об улучшении обеспече
ния жилой площадью военнослужащих С1оветской Ар
мии и Военно - Морского Флота и дало поручение о 
разработке соответствующих мероприятий в этом на
правлении.

На заседании состоялось обсуждение некоторых воп
росов совершенствования практики информации, пред
ставляемой в партийные и государственные органы. При

этом отмечалось, что объективная информация являет
ся важным условием принятия обоснованных и эффек
тивных решений. В особенности это относится к ныне
шнему периоду, когда, партия поставила задачу значи
тельного ускорения социально - экономического разви
тия страны, решительно требует от кадров единства 
слова и дела, ведет борьбу со всякого рода приукраши
ванием действительности, параднрстью и шумихой.

Политбюро указало, что сейчас, в период отчетно-вы
борной кампании, предшествующей XXV II съезду 
КПСС, одна из первейших задач состоит в том, чтобы 
создать в каждой партийной организации такую атмо
сферу, которая полностью исключала бы необъектив
ность оценок и самовосхваление, широко открывала 
простор критике и самокритике, особенно критике сни
зу. Это является составной частью работы по усилению 
ответственности кадров, совершенствованию всей дея
тельности партийных комитетов в духе строгого выпол
нения ленинских требований о необходимости своевре
менно вскрывать недостатки, правильно их оценивать и 
решительно исправлять положение.

На заседании Политбюро ЦК КПСС приняты реше
ния по некоторым другим вопросам внутренней жизни 
страны и осуществления внешней политики Советского 
Союза, направленной на обеспечение мира и безопасно
сти народов.

Н Е  У С Т А В А Т Ь  
ОТ  БОРЬБЫ С ПЬЯНСТВОМ
в перерыве шегарской районной пар

тийной конференции к первому секретарю 
райкома партии Алексею Павловичу Ма- 
салыкину подошла женщина и с каким-то 
грустным недоумением спросила:

— Где вы раньше были с такой-то нетер
пимостью к пьянству? Если бы то, что 
сейчас делается, было сделано лет десять 
назад, у меня все эти годы был бы муж. 
ГЦррабом на ' стройке он работал, сегодня

Ъдна причина, завтра — другая, так и , 
сгинул по пьяному делу. А сейчас-то? В 
классе (я учительница) на детей посмот
ришь — глаза у ребятишек другие стали...

Много забот у секретаря райкома в день 
конференции. Но нет-нет да и у Алексея 
Павловича в разговоре вырывалось: «Жил 
бы человек, дело полезное делал бы, детей 
растил... А сейчас у ребятишек глаза по
светлели...». Он как будто запоминал ми
молетный разговор, сверяя услышанное с 
собственным настроем.

А настрой в Шегарском районе один—из
водить пьянство под корень. Здесь не ста
ли бороться со злом «сезонами»: как пре
кратили торговлю спиртцым во всем рай
оне перед летней страдой, так и не соби
раются восстанавливать. Зато двинули 
резко производство продуктов, лучше за
работали молочный завод, колбасный цех, 
Еженедельно специальный штаб анализи
рует ра,боту этих производств. За девять 
месяцев в Шегарском районе на каждого 
жителя продано почти в два раза меньше 
водки и вина, чем в среднем по области. А 
сейчас не продается совсем. Кое-кто, узнав 
об этом, говорит, сомневаясь: «Жестко».
Другие усиливают оценку: «Жестоко...».
Но как бы ни характеризовать, шегарцам 
не откажешь в наступательности и после
довательности, которую питает, прямо 
скажем, бескомпромиссная убежденность в 
правоте осуществляемых мер.

Эту убежденность невольно разделит 
каждый, кто даст себе труд вдуматься в 
самые первые результаты осуществления 
требований партии в борьбе с пьянством и 
алкоголизмом в нашей области. Стало уже 
привычным говорить, что мы оздоровили 
производство, убрали пьяниц с улиц и из 
общественных мест. Это качественные по
казатели процесса наступления на пьянст
во. Меньше известны его количественные 
характеристики. А они есть, эти характери
стики. Почти на полтора лИтра меньше 
выпито за девять месяцев водки на каж 
дого статистического томича и почти ■ на 
семь литров — вина. На треть меньше 
стало посетителей медицинских вытрезви
телей. На четверть уменьшилось число 
преступлений против личности.

Все сильнее и сильнее осуществляемые 
меры проявляют свою гуманистическую 
направленность. Вдумаемся только в эти 
факты: за три праздничных дня в этом 
году ■ травм по пьяному делу произошло в 
два с половиной раза меньше, чем в про
шлом году. Это из сообщений травматоло
гов. Почти наполовину сократилось число 
алкогольных отравлений, заканчивающих
ся смертью, на четверть—«пьяные» само
убийства и «пьяные» инфаркты. Это ста
тистика судмедэкспертов. За купальный 
сезон вдвое меньше утонувших. Об этом 
говорит статистика спасателей. Поистине 
фронт борьбы с пьянством уже за это ко
роткое время стал фронтом борьбы за 
человеческую жизнь в самом прямом 
смысле.

Но и эти, и другие цифры и _ факты 
совсем не означают, что реальный про
цесс наступления на пьянство приобрел 
необратимый характер, что мы на этом 
участке, как говорится, «держим бога за 
бороДу». Преждевременно делать этот вы
вод, к примеру, для Колпашевского, Пер
вомайского, Парабельского и Каргасок- 
ского районов," где водки продается и вы
пивается на жителя больше, чем в сред
нем по области. А в Александровском, 
Кривошеинском, опять же в Первомай
ском, Томском, Чаинском районах и в 
областном центре больше, чем в среднем, 
продается и выпивается вина. Осенью на
рушилась последовательность в осуществ
лении мер наступления на пьянство. К 
примеру, в Чаинском районе ослабили огра
ничения на продажу спиртного в октябре.

и это сразу отразила дисциплинарная и 
уголовная статистика. А довод для этого 
ослабления более чем сомнительный: вод
ки и вина в район завезено много, они — 
народное добро, не выливать же их...

Далеко не каждый коллектив, населен
ный пункт стали настоящим полем борь
бы с пьянством и алкоголизмом. Во мно
гих местах работа идет по старому шаб
лону, без поисков и, естественно, без на
ходок. Так, It примеру, получается в гео
физическом тресте, Кетской сплавной 
конторе, ПМК-5 объединения «Союзтомск- 
мелиорация», расположенных в г. Колпа- 
шеве. «Напьется — рассматриваем» — 
вот примитивная формула этой работы. 
Поистине работа без ума и без фантазии.

А фантазия, между прочим, нужна. 
Формы и методы борьбы с пьянством не 
могут не меняться. Скажем, организовали 
в Томске специальный водочный магазин 
в районе вещевого рынка. Уже очевидно, 
что собирает этот магазин совершенно оп
ределенную публику, те самые 20 про
центов пьющих, которые сейчас выпива
ют 80 процентов продаваемого спиртного. 
Один взгляд на публику этого магазина 
наводит на мысль о невозможности встре
титься с нею на лекции, особенно антиал
когольной, в читальном зале, да и в кино. 
Но разве современные технические сред
ства не позволяют сюда перенести и лек
цию, и убедительные элементы нагляд
ной агитации, и кино? Просто для этого 
надо превратить такие магазины в места 
не только торгово-хозяйственной, но и 
идеологической деятельности. Чего, к со
жалению, пока нет.

Выпивоха, алкоголик сопротивляется 
принимаемым мерам. С цхотой переска
жет где-то слышанный анекдот. Старает
ся не допустить «разрушения связи вре
мен и поколений» и охотно купит вино и 
водку подростку (а статистика показыва
ет, что подростковое пьянство в области 
пока не сокращается). Выпивоха ищет за
мену водке, занимается всевозможной ал
химией, готов рыскать по городам и весям 
в поисках спиртного. Готов заняться са- 
могоно- и браговарением (хотя, как поня
ли некоторые жители Шегарского райо
на, накладно сейчас это; заводишь брагу и 
300 рублей под бочонок надо положить на 
случай штрафа). А в этом году милиция, 
в какой-то степени высвободившись от 
пьяной уголовщины, берется за самодея
тельных винокуров твердо: почти в шесть 
раз больше привлечено их к ответствен
ности в сравнении с годом прошедшим. 
Тем не менее сколько их еще избежало 
такой ответственности?

На что делает ставку выпивоха в своем 
сопротивлении? На нашу терпимость, 
удовлетворенность первыми результатами, 
усталость в  борьбе с пьянством. Он зна
ет, что есть еще его духовные побратимы, 
которые не прозябают с ним в злачных 
местах, но сами не отказываются от 
Спиртного и его способны понять, снисхо
дительно простить. Кому не приходилось 
слышать оправдательное: «Я — человек
старой формации...». Идея трезвости, уста
новки на трезвость овладела еще далеко 
не каждым. Мало мы продвинулись в 
пропаганде здорового образа жизни, не 
избежали и тут разрыва между словом и 
поступком. Об этом с тревогой пишет в 
письме в редакцию врач-нарколог Ю. И. 
Прядухин: «.Быть в обществе борьбы за 
трезвость и выпивать, читать лекцию о 
вреде алкоголизма, а про себя думать: 
«Рюмка не повредит» — это же цинизм, 
утонченная безнравственность...».

Значит, наступать на пьянку Надо еже
дневно, ежечасно, по всему фронту. Нель
зя уставать от борьбы с нею, нельзя ос
танавливаться в этой борьбе, переоцени
вая достигнутое. Партийные, профсоюз
ные, комсомольские организации, местные 
Советы, административные . органы, все 
учреждения культуры, науки и образова
ния, здравоохранения, торговля и общест
венное питание, создающиеся организации 
общества борьбы за трезвость — далеко 
не все еще звенья цепи, олицетворяющие' 
наш поход всем миром против пьянства. 
И в этой цепи не должно быть ни одного 
слабого звена.

Е С Т Ь  П Я Т И Л Е Т К А !
Бригада таксистов В. Б . Бурковского с автотранспорт

ного предприя5гИя № 3 досрочно вьшоляила пятилет
ку. Сам Виктор Брснисахавович трудится уже в счет 1987 
года.

Рабочий день Бурковского начинается в пять часов утра. 
Всегда исправный автомобиль выезжает на линию, гостепри
имно мигая зеленым огоньком. Чтобы выполнить план сме
ны, нужно «накатать» 280 километров. Непросто это сделать 
на узких улицах старого Томска. Требуются мастерство, хо
рошее владение техникой. Эти качества присущи коммунис
ту Виктору Брониславовичу. Не случайно Министерство ав
томобильного транспорта вручило ему знак «За работу без 
аварий». А  за самоотверженный труд одиннадцать лет назад 
награжден орденом «Знак Почета».

Одним из первых на предприятии его коллектив стал ра
ботать на единый наряд. Забот у бригадира прибавилось. В 
коллективе— 45 человек, и все должны относиться друг к дру
гу с уважением и доверием. Ему хорошо помогает актив. 
Опытные шоферы —  В. Н. Мухин, В. В. Кулеватов, В. А. 
ЗеМлянухин —  умеют создать нужный моральный и трудо
вой настрой.

В свои социалистические обязательства бригада записала: 
ежедневно перевыполнять сменное задание не меньше, чем 
на десять процентов, каждому водителю сэкономить за год 
пятьсот литров бензина. И свое слово в коллективе держат. 
Каждый шофер один день в квартал отрабатывает еще в 
Фонд мира. Причем делается это на сэкономленном горючем. 
Бригада Бурковского —  среди лидеров соревнования томских 
автотранспортников в честь XXVII съезда

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.
НА СНИМКЕ автора: В. Б. Бурковский.
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«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
К итогам года

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Коллектив С У - 13 треста <сТомскжилстрой» выполнил 

годовой план строительно-монтажных работ

23 ноября, в день откры
тия партийной конферен
ции Советокото района, кол
лектив СУ-13 «Томскжил- 
строя!» выполнил годовой 
план строительно-монтаж
ных работ. По генпо;дряду 
освоено 5.967 тысяч рублей.

А объекты, которые в этом 
году введены в эксплуата
цию, просто перечислять да
же неудобно. Ведь каждый 
из них — целый период в 
жизни управления.

Школа на 1.568 мест по 
улице Лебедева: «Народная
стройка» брала этот объект 
под контроль. И не случай
но: к февралю был готов 
только фундамент. Была в 
этом, конечно, и вина СУ-13. 
Не слишком настойчиво 
генподрядчик добивался 
ритмичной работы субпод
рядных организаций. Но 
коллектив управления сде
лал все для того, чтобы пер
вого сентября школьники 
смогли сесть за парты. Сей
час СУ-13 приступило к 
строительству новой школы. 
И, учтя прошлые ош'ибки, 
прилагает все силы для то
го, чтобы сдать объект 
раньше первого сентября. И 
требует такого же напряже
ния от всех участников 
строительства.

Школа на 392 места в по

селке Лоскутово. От каждой 
строительной организации 
сейчас требуют осваивать 
часть капитальных вложе
ний на селе. Эта школа, как 
и магазин в поселке Свет- 
•пом, — вклад СУ-13 в дело 
обновления села.

Для томской науки введе
ны в эксплуатацию два объ
екта: детский сад на 280
мест для Сибирского физи
ко-технического института и 
общежитие на 640 мест для 
университета.

Управление приняло уча
стие и в создании социаль
ной базы томских строите
лей. Выл сдан спальный 
корпус профилактория В по
селке Богашево.

Все , объекты сданы на 
«хорошо» и «отлично».

Такой солидный ввод по
зволил управлению перевы
полнить план по товарной 
продукции. Он составлял 
1667 тысяч рублей, а фак
тически — 6.271 тысячу
рублей. Рост к прошлому 
году составил 240,5 процен
та.

Радуют и другие показа
тели. Например, экономия 
фонда заработной платы со
ставила 8,1 тысячи рублей. 
Причем рост производитель
ности труда превышает рост

заработной платы на два с 
половиной процента. То есть 
растущие объемы работ уп
равление научилось брать 
меньшими силами.

Себестоимость строймрн- 
тажных работ снижена на 
175 тысяч рублей при пла
не 83 тысячи.

До конца .года управление 
обязуется выполнить строи
тельно-монтажных работ на 
полмиллиона рублей.

В тресте «Томскжилстрой» 
работают очень сильные 
бригады, которые добивают
ся высокой производитешь- 
ности труда, перевыполня
ют планы, хотя сами под
разделения ходят в отстаю
щих. Значит, слаба работа 
инжеяерйого эвена. А по
этому успехи СУ-13 (на
чальник Ж. Коберник) осо
бенно радуют. Значит, на
шлось управление, которое 
смогло разорвать этот по
рочный кртг. Совместить 
разумную инженерную под
готовку с творческим само
отверженным трудом рабо
чих.

И, разумеется, это' не мо
гло остаться незамеченным. 
СУ-13 (кстати, единственное 
подразделение треста) было 
занесено на Доску почета 
Советского района.

На календаре —  декабрь

Ч Т О  С Н И Т С Я  П Р О Р А Б У ?
О  том, как ведется строительство концертного зала

Как вы думаете, о чем мо
жет мечтать, что может ви
деть во сне прораб? Точно 
утверждать нельзя, а вот 
•предположить, пожалуй, мо
жно.

Но сначала знакомьтесь: 
В. Лысиков, прораб СУ-12 
треста «Томскжилстрой». Он 
возглавляет работы на стро
ительстве концертного зала. 

п е р в ы й  с о н  п р о р а б а .
...Все в розовом свете. Ка

бинет. На столе подпрыгива
ет телефон, который беспре
станно трезвонит. Прораб из
редка снимает труЗк/ и отве
чает каменным го ю :ом бывг- 
лого строителя, которому на
доели услуги всяких там за
казчиков, снабженцев и т. п.

—  Кирпич? Нет, что вы, по
ка не нужно. Да, есть. Хватит 
примерно на месяц. Там что 
извините...

Снова звонок. Брат» или не 
брать трубку? Наверное, опять 
предлагают помощь.

—  Людей? Ну... человечка 
два-три. Нет, ни в коем слу
чае больше. Своих не знаю, 
куда девать... Ладно, буду вас 
иметь в виду.

Звонок. Все, больше он 
трубку не берет. У  него все 
есть, работа идет полным хо
дом.

Т екой сон мог приснить
ся прорабу только летом. 
Именно в это время строи

тели ничего не делали. Сна
чала нужны были подсобни
ки, но помощь не приходи
ла. А потом и в подсобни
ках отпала несбходимость. 
Их заменили сами камен
щики, потому что своей ос
новной работой зани;маться 
Не могли: не было на строй
ке кирпича.

Сейчас обстановка явно 
изменилась к лучше.му. Те
перь есть кирпич, его Пре
достаточно в любой .момент. 
Город помогает активно: 
ежедневно на стройку при
ходят от 30 до 50 человек. 
Из профессионалов работают 
бригада К. Киля и звено 
В. Афанасьева.

Что же, все хорюшо? Не 
совсем.

ВТОРОЙ со н  ПРОРАБА.
...Все в розовом свете— ка

бинет и подпрыгивающий те
лефон.

—  Да, до нас очень трудно 
дозвониться. Все предлагают 
свои услуги. Бетон, вы гово
рите... Какой бы выбрать? 
Что, и марин 300 есть? Пожа
луй, возьмем машины две, 
вдруг завтра не будет. Что? 
Завтра хоть десять? Тогда 
только одну. Нет,’ марки 200 
не нужно, у нас своего зава
лись. Ну хорошо-хорошо, по
звоните завтра, может, и при
годится.

Да, вот уже неделю, как 
нет бетона. Строители, ко
нечно, не про1стаивают, на
ходят другую работу: ведут 
кладку, готовят объект для 
субподрядчиков. Но бетона 
марки 300 Bice же нет. И те
перь уже податрыгивает те
лефон у диспетчера, не да
ет ему покоя «привявчи- 
вый» Лысиков.

Нет стабильности в р«6о- 
те. Это главное, что пока
зал этот год. На сегодняш
ний день кладку должны 
были закончить. Но пред
стоит уложить еще 500' ку
бометров кирпича. Закон
чить это планируется к фев
ралю. В этом ГОДУ собствен
ными силами СУ-12 . должно 
быж> освоить миллион руб
лей, а вьтолнение за один
надцать месяцев составило 
около 600 тысяч.

Отставание уже заметно, 
а при дальнейшей работе в 
условиях такого снабжения 
оно может нара'стать. И на
верстывать его надо уже 
сейчас: конце, следующе
го года концертный зал дол
жен принять первых посе
тителей.

О. ЕФРЕМОВА.

225 тысяч тонн молока —  к 28 декабря!

З Н А Ч И Т Е Л Ь Н Ы Й П Р И Р О С Т

Высоких результатов на 
раздое первотелок добива
ются животноводы Лавров
ской фермы совхоза имени 
50-летия СССР Tcimckoto 
района. Б ^1И седьмого ноя!б- 
ря от каждой первотелки 
здесь '■получили по 7,8 кило- 
грам1ма молока, то че|рез 
двадцать дней суточный на
дой составил 10,4 килограм
ма.

Большая заслуга в этом 
доярок Т. В. Новиковой, Л. Г. 
Афанасьевой, Т. В. Латови- 
ной, а также опытнейшего 
мастера машинного доения 
Н. А. Лугачевой, которая в 
эти дни надаивает от каж 
дой .коровы по 13,7 кило
грамма молока. Успех кол
лектива не случаен: ’рацион 
кормления животных сба
лансирован, строго соблюда

ются ■ все основные приемы 
раздаивания. Большую по
мощь Лавровским животно
водам оказывает зоотехник- 
селекционер совхоза В. С. 
Бакулова.

Суточная продуктивность 
коров на ферме почти на 
три килограмма выше об- 
щеоивхозного показателя.

Д. АЛЕКСАНДРОВ.
Томский район.

П Е Р Е К Л И Ч К А  С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я :  Н А Р Г А - Т О Г У Р
«Вызываем на социалистическое соревнование...» Та

кими словами заканчивается обычно текст социалисти
ческих обязательств каждого предприятия. Время под
водить итоги. Недавно в областной газете было помеще
но выступление секретаря парткома Чулымского ЛПЛ 
А. М. Терлыгд. Он рассказал, чем озабочен коллектив в 
эти дни, как готовится встретить XXVU  съезд КПСС.
Адресовано его выступление коллективу соревнующего
ся Тогурского лесопромышленного комбината. Сегодня 
публикуется ответ из Тогура.

М А Н Е В Р
В нашем обязательстве 

значится: «Годовой план по • 
заготовке, вывозке, _ раздел
ке древесины и производст
ву пиломатериалов выпол
нить к 30 декабря». На фи
нише года комбинат чувст
вует себя уверенно. 'И это 
было обеспечено за счет 
правильного маневра, сде
ланного в зимние месяцы 
первого квартала. Дело в 
том, что сразу на старте го
да весь коллектив был на
строен на высокий ритм, 
были поставлены конкрет
ные задачи: заготовить в  
I квартале 31,5 процента 
годового объема, вывезти

43,6, разделать — 37 про
центов. Добиться же удалось 
большего — заготовили 33,1 
процента, вывезли 46 и раз
делали древесины 43,4 про
цента. 'Мы считаем, что та
кой энергичный старт и 
обеспечил успех. В  предсто
ящем первом квартале в 
целом объединение «Том- 
леспром» ставит задачу вы
везти на нижние склады 50 
процентов годового объема 
заготовки древесины. Вы 
держать такие темпы будет 
непросто, так как потребу
ется слаженная работа 
всех, начиная от слесаря 
ремонтной службы, дорож

ников до директора. Многое 
надо предусмотреть: и пре
жде всего круглосуточно 
строить и содержать зим
ние трассы, круглосуточно 
должны действовать пунк
ты технического обслужи
вания и ремонта техники, 
на вывозке леса шире на
до использовать транспорт
ные комплексы.

На нашем комбинате на 
основных участках произ
водства стоят надежные, 
проверенные работой люди. 
Пиковский ЛЗП во главе с 
П. С. Борисенко еще в сен
тябре выполнил пятилетний 
план. Всего же по комби
нату об этом доложили 14 
бригад. Другой, Песчанен- 
ский, ЛЗП Цод руководст
вом Г. Ф. Третьякова на' 
два месяца раньше выпол
нил годовой план по заго
товке древесины. Такого же 
успеха добились две брига
ды на разделке, в которых 
бригадирами М. Н. Кала
чиков и В. В. Ярошенко.

А теперь о делах всего 
комбината. Вот с чем мы 
подошли к середине нояб
ря. По вывозке древесины.

ее разделке, по производст
ву деловой у' нас опереже
ние планов. Хорошо выпус
каем пиломатериалы. По 
товарам культурно - быто
вого назначения комбинату 
доведен план почти в 900 
тысяч рублей. Его перевы
полняем. Народное хозяйст
во получило из Тогура го
раздо больше лыж, чем 
планировалось. , Особенно 
более совершенной продук
ции -  клееных. Их изго
товлено дополнительно око
ло 13 тысяч пар.

Проектом Основных на
правлений экономического и 
социального развития СССР 
на 1986—1990 годы и на пе
риод до 2000 года перед на
шей отраслью определена 
такая задача: «Обеспечить
улучшение использования 
десосырьевых ресурсов, 
прежде всего путем повыше
ния комплексности пере
работки древесного сырья...» 
По нашим расчетам, Тогур- 
ский ЛПК успешно закон
чит нынешний год по реа
лизации, произведет товар
ной продукции больше пла
на на полмиллиона рублей, 
перевыполнит задание по

нормативно-чистои продук
ции. В соцобязательстве у 
нас записано также: «По
высить производительность 
труда на 1 процент». По 
выпуску товарной продук
ции в расчете на одного 
работающего промышленно- 
производственного персона
ла рост ее составит 3 про
цента, а по нормативно-чи
стой продукции 4,4.

Действительно, по итогам 
каждого квартала мы об
мениваемся с вашим Чу
лымским .леспромхозом ин
формацией о результатах 
работы, посылаем свои за
мечания. Но этого, конечно, 
мало. Цифры не могут за
менить личного общения. 
Мы с радостью приняли бы 
в Тогуре делегацию пере
довиков из Нарги. Пока
зать нам есть что и в це
хах, и в  рабочем поселке. 
Есть о Чем поговорить двум 
трудовым коллективам в 
преддверии XX V II съезда 
КПСС.

Н. КОЛОДЕБВА, 
начальник отдела Тогур
ского лесопромышленно

го комбината.
Колпатевский район.

, Р
. Г "
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С О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н Ы Х  П А Р Т И Й Н Ы Х  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Й

И большевистская неуспокоенность
Почти 400 делегатов на

правили коммунисты Ле
нинского района на 11-ю 
конференцию. Им было до
верено дать оценку работе 
районного комитета партии, 
избрать новый его состав, 
определить дальнейшие за
дачи районной партийной 
организации.

В президиуме конферен
ции — самые достойные. 
Один из них—Геннадий Ни
колаевич Ворошилов — Ге
рой Советского Союза, по
четный гражданин г. Том
ска. На его груди Золотая 
Звезда засверкала в тяж
кие годы войны, когда сол
дату шел от роду всего 
лишь 21-й год. А рядом в 
президиуме инструктор за
вода резиновой обуви Пра
сковья Федоровна Фролова. 
Герой Социалистического 
Труда. Они могут служить 
живым символом своего по
коления — Воин и Труже
ница!

Почти пять с половиной 
тысяч партийцев района 
вместе со своими трудовы
ми коллективами борются

за успешное завершение 
планов 11-й пятилетки. Они 
участвуют в освоении бо
гатств Западно-Сибирского 
нефтегазодобывающего ре
гиона, производят измери
тельные приборы, пилома
териалы, обувь, строят но
вые корпуса, перевозят на
роднохозяйственные гру
зы, развивают академиче
скую медицинскую науку. 
Ленинский — один из круп
нейших промышленных 
районов областного центра. 
X I пятилетка явилась важ
ным шагом в социально- 
экономическом развитии 
его. Объемы производства в 
1промышленности увеличи
лись более чем на 25 про
центов. Лучше стал вы
полняться план реализации 
продукции с учетом дого
ворных поставок. На 30 
процентов возрос объем 
выпуска товаров народного 
потребления. В реконструк
цию и техническое перево
оружение предприятий вло
жено 19 миллионов рублей. 
Выполнялись целевые зада
ния партии по сверхплано-

'вому росту производитель
ности труда, снижению се
бестоимости, усилению ре
жима экономии.

Немало сделано для по
вышения жизненного уров
ня, улучшения условий 
труда и быта, духовного 
развития людей. В  эксплу
атацию введено около 240 
тысяч квадратных метров 
жилья. 4 детских дошколь
ных учреждения, район
ный Дом пионеров, полик
линика, детская больница, 
магазины, столовые. На 17 
процентов увеличилась
среднемесячная заработная 
плата трудящихся района, 
более чем на 20 процентов 
— розничный товарооборот, 
на 16 процентов —- объем 
бытовых услуг.

К юбилею стахановского 
движения 76 цехов, участ
ков, бригад, 1.430 передови
ков производства выполни
ли свои пятилетки. Широ
ко развито в коллективах 
социалистическое соревно
вание под девизом «XXVII 
съезду КПСС — 27 ударных 
трудовых декад».

— На рубеже двух пяти
леток, — сказал в докладе 
первый секретарь райкома 
КПСС в. в. Иршенко, — 
определяющей линией для 
нас является подготовка к 
съезду партии.

В Ленинском районе 133 
первичные партийные ор
ганизации. И докладчик, и 
делегаты в своих выступ
лениях соизмеряли проде
ланную работу и планы на 
12-ю пятилетку с проектом 
новой редакции Программы 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Комму
нисты на конференции бы
ли самокритичны. Они вы
сказали мнение, что зача
стую усилия партийных ор
ганизаций, трудовых кол
лективов направляются
лишь на обеспечение коли
чественных показателей и 
/Недостаточно нацеливаются 
на создание необходимых 
условий для роста произво
дительности труда. На мно
гих предприятиях слабо ис
пользуются достижения на
учно - технического прог
ресса. передовой опыт, не

выполняются планы внед
рения новой техники, ме
ханизации трудоемких про
цессов. Почти каждый вто
рой рабочий в промышлен
ности района занят руч
ным трудом. Особенно вы
сок процент его на мясо
комбинате, ремонтно - ме
ханическом заводе «Том- 
леспрома», мебельно-швей
ной фабрике. Медленно 
снижается количество пред
приятий, не выполняющих 
планы производства и дого
ворных поставок.

В решении этих проблем 
у райкома недостает целе- 
'направленности в действи
ях, а у его сек(рета1)ей — 
большевистской неуспокоен
ности. Они не прочь похва
литься тем, что в цехах по
явилось 14 станков с число
вым программным управ
лением. Сегодня надо вести 
речь о сотнях таких стан
ков!

Своевременно не дается 
оценка фактам и явлениям, 
которые мешают идти впе
ред. На заводе резиновой 
обуви ухудшилась дисцип

лина, плохо с развитием 
соцкультбыта. То же самое 
на за^воде ’ ЖБИ-1 треста 
«Союзтомскмелиорация». Но 
■райком не в)мешался и не 
поправил руководителей. На 
4 миллиона рублей недода
но товаров народного по
требления, крайне плохо 
раввивается материально- 
техническая база торговых 
предприятий.

Райкому надо перестраи
вать работу с кадрами, и в 
первую очередь с руководи
телями, инженерно - техни
ческими работниками, пред
метнее заниматься планами 
технического перевооруже
ния предприятий в X II пя
тилетке. Плохо внедряется 
хозрасчет, слабо совершен
ствуются бригадные формы 
организации труда. Недоста
точное внимание уделяется 
партгруппам и первичным 
организациям.

На конференции выступи
ло почти два десятка деле
гатов. Вот о чем говорили 
некоторые из них:

Н. Н. ЦВЕТКОВА, секретарь : 
парткома завода’ измеритель
ной аппаратуры:

—  Наша партийная органи
зация видит свою задачу в 
повышении ответственности 
каждого коммуниста. Считаем 
важным делом усиление пар
тийной прослойки в бригадах. 
И, хотя каждый пятый на за
воде —  инженер, в цехах еще

остается много ручного тру
да. Вот почему партком заво
да занялся повышением дис
циплины инженерных служб.

Считаем, что райкому КПСС 
надо совершенствовать гтиль 
работы, не подменять хозяй
ственных руководителей, а че
рез первичные _ организации 
усиливать партийное влияние.

Е. Г. ВЕРСТКИНА, наро.цный 
учитель СССР:

—  Предсъездовские доку
менты —  это документы «на 
вырост», на наше экономиче
ское, идеологическое, нравст
венное мужание,

В школах района учатся 14 
тысяч детей. Курс взят на 
тесное единение школ и шеф
ствующих базовых предприя
тий. Но у нас еще большие 
изъяны в техническом обуче
нии детей, а значит, в подго
товке будущих кадров. Деле
гатов конференции не может 
не беспокоить, что 60 процен
тов детей учатся на серень
кое «удовлетворительно», что 
не изжита детская преступ
ность.

Районная партийная орга
низация должна постоянно за
ботиться о повышении роли и 
политической активности пе
дагогов.

А. Г. ИВАНОВ, старший ин
женер объединения «Томси- 
нефтегазгеология»:

— Создание надежной сырье
вой базы для добычи нефти и 
газа —  наша задача. Однано 
главный показатель по при
росту запасов не выполнен. 
Весной нынешнего года бюро 
обкома КПСС подвергло рез
ной критике работу нашей 
партийной организации.

Партбюро объединения взя
ло под строгий контроль хо
зяйственную мятельность ру
ководителей. Постоянно орга

низуются отчеты о стиле ра
боты, дается оценка позиции 
инженерно - технических ра
ботников, производится аттес
тация специалистов. Все это 
сегодняшние заботы партбю
ро. Однако райном партии сла
бо вникает в наши дела, мало 
оказывает прантичесной помо
щи.

Все делегаты конферен
ции приняли aiKTHBHoe уча
стие в обсуждении проекта 
новой редакции Программы 
Коммунистической партии 
Советского Союза и измене
ний в Уставе партии. Горя
чо одобрив проекты пред
съездовских документов, 
они по поручению своих 
партийных организаций 
внесли некоторые дсЛавле- 
ния и уточнения в их текс
ты.

Конференция вьфазила 
уверенность, что коммунис
ты, все трудящиеся района 
достойно встретят XX V II 
съезд КПСС.

На конференции вы1сту|пил 
кандидат в члены бюро об
кома КПСС, председатель 
облсовпрофа Р. А. Попадеч- 
кин.

* * •
Состоялся пленум Ленин

ского. райкома КПСС. Пер
вым секретареся избран В. В. 
Иршенко, вторым секрета
рем — Л. И. Мурзич, секре
тарем — П. П. Кондаков.

п. колотовкин.

больших свершений
Коммунисты «Химетроя» обсуждают программу роста

Н е ф т е х и м у  
о с о б о е  в н и м а н и е
Состоялась отчетно-вы

борная партийная конфе
ренция коммунистов Ок
тябрьского района г. Том
ска. Выступивший с докла
дом первый секретарь рай
кома А. В. Бондарев ска
зал, что в отчетный период 
усилия районной парторга
низации были направлены 
на укрепление дисциплины 
и организованности во всех 
звеньях народного хозяйст
ва, воспитание у людей со
знательности и коллекти
визма, высокой трудовой ак
тивности и хозяйского отно
шения., к социалистической 
собственности. Достижению 
этого способствовало в нема
лой степени социалистиче
ское соревнование в честь 
XXV II съезда КПСС, 40-ле
тия Победы советского на
рода в Великой Отечествен
ной войне, 50-летия стаха
новского движения.

За отчетный период объем 
промышленного производ
ства возрос в районе на 29,3 
процента, рост производи
тельности труда составил 
24,4 процента. Выполняются 
обязательства по вводу жи
лья.

В 2,2 раза возрос объем 
продукции, выпускаемой с 
государственным Знаком 
качества. Обеспечен рост 
выпуска товаров народного 
потребления и оказания бы
товых услуг населению, вы
полняются .планы рознично
го товарооборота предприя
тиями торговли. Устойчи
вую тенденцию приобрело 
уменьшение сверхнорматив
ных простоев железнодо

рожных вагонов. Введены в 
эксплуатацию новые произ
водства на Томском нефте
химическом комбинате.

Сложились определенные 
традиции в идейно-воспита
тельной работе с людьми. В 
практику вошли обществен
но-политическая аттестация 
кадров, отчеты коммуни
стов на партийных собрани
ях, партбюро. Сделан суще
ственный шаг вперед по по
вышению качества и резуль
тативности марксистско-ле
нинского образования, лек
ционной пропаганды.

Многие народнохозяйст
венные проблемы находят 
решение благодаря усилиям 
ученых, инженеров строи
тельного института и отрас
левых научно-исследова
тельских институтов.

Докладчик и выступив
шие на конференции назва
ли нерешенные проблемы, 
самокритично говорили о 
недостатках работы райкома 
и партийных комитетов на 
местах в перестройке форм 
и методов руководства эко
номикой. Особую тревогу 
вызывает неритмичность 
Нефтехима. Просчет райко
ма, по мнению делегатов, 
состоял в том, что бюро, се
кретари и аппарат районно
го комитета подходили к 
работе с парторганизацией 
ТНХК, не учитывая специ
фику производства, контин
гент работающих, не преду- 
.преждали возникновение 
проблем, а включались в их 
решение уже тогда, когда 
они становились фактом. 
Комбинат работает убыточ

но, отстает в освоении мощ
ностей, хотя только за счет 
'етрогого соблюдения суще
ствующих технологий мож
но добиться значительных 
результатов, повышения ка
чества продукции, сниже
ния затрат на ее производ
ство. Коллективу, партий
ным организациям совре
меннейшего предприятия 
области райком КПСС дол
жен уделять особое внима
ние. Ведь это предприятие 
названо в числе ключевых 
в нефтехимии страны в 
проекте Основных направ
лений экономического и со
циального развития.

В работе конференции 
принял участие и выступил 
на ней секретарь обкома 
КПСС М. с. Козырев.

Состоялся организацион
ный пленум Октябрьского 
райкома КПСС. Первым се
кретарем райкома избран 
А. В. Бондарев, вторым — 
Ю. А. Вычужанин, секре
тарем — Г. С. Козырева.

С. ЧЕРНИН.
* * •

НА СНИМКЕ (слева на
право): делегаты конферен
ции: машинист крана спи
чечной фабрики «Сибирь» 
Л. В. Мурзин, старший ос
мотрщик вагонов станции 
Томск-П В. П. Пивненко, 
директор СПТУ-13 Р. И. Те
легина, электромонтажник 
е м у  треста «Сибэлектро- 
монтаж» В. П. Лыков и 
электромонтер цеха прутко
вых автоматов ГПЗ-5 М. И. 
Петров.

Фото В. Кровельщикова.

Уоравление «Химетрой» 
имеет крупнейшую среди 
прои13во(Детвенных К01лле(к- 
тивов области партийную 
организацию. В соответст
вии с Уставом КПСС парт
ком «Химетроя» обладает 
правами районного комите
та партии. Эта деталь не 
только очерчивает форму 
деятельности парткома, но 
и в полной мере характери
зует сойвржание работыг' 
ком:муниста1м управления 
строительства приходится 
решать задачи, маштабность 
и значимость которых не 
имеют аналогов в Томской 
области, а порою и во всем 
нашем капитальном строи
тельстве. Тем строже тре
бования к парторганизации, 
тем выше мера ответствен
ности каждого ее член.з.

Два года прошло со бре
мени последней отчетно-вы
борной конференции парт
кома «Химетроя». И вот 
оче1)€!дная, X I конференция, 
и коммунисты подводят 
итоги сделанного за отчет
ный период и за  пятилетку 
в  целом.

В  докладе секретаря парт- 
теома Н. А. Лубенца было 
отмечено: все жизненно
важные направления дея
тельности большого трудо
вого коллектива постоян
но находились в поле зре
ния партийных организа
ций «Химетроя». На засе
даниях парткома система
тически рассматривались 
вопросы организации строи
тельного производства, по
вышения его эффективнос
ти, совершеиствования про
грессивных методеш труда. 
Постоянным было внимание 
к  идеологической и органи
зационно - партийной рабо
те, укреплению партийной 
дисциплины.

Выполнение коллективом 
«Химетроя» государствен
ных планов по объему стро
ительно-монтажных работ и 
другим технико-экономиче- 
СКИ.М показателям характе
ризуется в  последние годы 
хорошей стабильностью. 
Только за два года введено 
свыше 138 тысяч квадрат
ных метров жилья, сдан 
комплекс объектов социаль
но-культурного назначения, 
построены новые индустри
альные сельхозкомплексы, 
получила дальнейшее раз
витие база академических 
■институтов томского Ака
демгородка. Особенно замет
ны успехи химстроевцев в 
сооружении .iBDBbix мощнос
тей ТНХК. Опережающий 
ритм производства позволил 
досрочно прийти к финишу

пятилетки коллективам оо- 
лее двухсот бригад, многих 
строительных и монтажных 
управлений.

И все же полного удовлет
ворения достигнутым у ком
мунистов нет.

— Мы не можем больше 
мириться с  формгшизмом в 
организации социалистиче
ского соревнования, — ска
зал Н. А. Лубенец. — К со
жалению, такой форма
лизм,, полное отсутствие 
творческой инициативы еще 
■процветают на многих Объ
ектах, во многих коллекти
вах. А если у бригады нет 
заданий на смену, неделю, 
месяц, если не подводятся 
вовремя итоги работы, а до
ски показателей отражают 
устаревшие данные, то это 
приносит нашему делу толь
ко вред.

— О какой организации 
труда может идти речь, ес
ли строители не в состоя
нии наладить непрерывный 
производственный процесс 
даже на собственных жи
лых домах? — спросила 
В. И. Белослюдцева, брига
дир отделочников СУ-12, ка
валер ордена Ленина. — Не
редко еще правая рука не 
ведает о том, что делает ле
вая. Вот у мае, отделочни
ков, рабочий день длится с 
9 до 18 часов, а у наших 
ймежников-монтажников — 
с 8 до 17. Мы не только за
висим друг от друга в  про
цессе работы, но и входим 
в состав одной партийной 
организации, а такого про
стого вопхюса, как совмеще
ние графиков, решить не 
можем...

— На мой взгляд, партком 
уделял мало внимания дея
тельности вспомогательных 
подразделений стройки, — 
сказал начальник участка 
управления строймеханиза- 
ции в. П. Шкарупа. — И в  
этом отчасти кроются при
чины jwHOTHx недостатков в 
работе УСМ, ремоитночме-» 
хайического завода, других 
■коллективов.

Критическое осмысление 
пройденного пути — это не 
только дань времени, требу
ющего резкого ускорения 
всей хозяйсгвеннай дея
тельности. Это — прежде 
всего свидетельство здоро
вья коллектива, его вь '̂соко- 
го партийного .настрюя на 
решение задач, поставлен
ных ЦК КПСС. Перед «Хим- 
строем» сейчас стоит ясная 
программа работ До конца 
двадцатого века. Она преду
сматривает сооружение но
вых крупных предприятий 
с самым современным уров

нем технологии. Коммунис
ты управления строительст
ва понимают, что такая про
грамма должна опираться 
на комплексное техническое 
развитие всех подразделе
ний стройки, а технический 
прогресс немыслим без про
гресса социального. Оцени
вая перспективу, нельзя не 
видеть: нерешенных проб
лем больше, чем решенных. 
Но у «Химетроя» есть глав
ное — база дальнейшего ро
ста; она воплощена и в 
производительных мощнос
тях коллектива, и в его 
славных трудовых традици
ях.

В то же время человече
ский фактор требует осо
бенно серьезного внимания, 
особенно глубокой работы. 
Каковы ,бы ни были дости
жения, коммунистов трево
жит положение, при кото
ром не снижается уровень 
нарушений трудовой дис
циплины и общественного 
порядка. Не уменьшается 
количество прогульщиков, 
клиентов медвытрезвителя, 
а учтенные в^нутрисмеяные 
потери рабочего времени в 
некоторых подразделениях 
даже рш:тут.

— Трудовая дисциплина в 
■бригаде хорошая, а вот в 
быту некоторые наши това
рищи ведут себя неподоба
ющим образом, — сказал 
делегат конференции А. К. 
Упевиков, бригадир камен
щиков СМУ-4. — С такими 
мы ведем борьбу...

Но стала ли борьба за по
рядок и дисциплину делом 
всего коЭлектива «Хим- 
строя», делом его партийной 
организации? Факты пока
зывают: нет, не стала. Воль
т е  того, эта тревожная про
блема не получила должно
го освещения и на конфе
ренции. Не стоят ли за этим 
еще не изжитые «традиции» 
иного рода — традиции ми
нимальной гласности, ке
лейного решения наиболее 
острых и больных вопросов? 
Хотелось бы думать, что это 
не так, что партком вклю
чает в число задач перво
степенной важности и борь
бу за морально здорового, 
духовно полноценного чело
века.

Особая тема разговора — 
Использование огромного 
творческого потенциала ра
бочих коллективов, высво
бождение резервов энергии, 
заложенных в бригадных 
формах организации труда. 
В «Химстрое» и его субпод
рядных организациях созда
но множество бригад, но в

большинстве своем апециа- 
лизированньгх, а не комп
лексных. При такой систе
ме рабочие коллективы со
кращают сроки, строитель
но - монтажные управления 
вьшолняют плановые пока
затели по внедрению подря
да, а конвейера стройки не 
получается. И бывает, что 
каледый отдельный этап вы
полнен досрочно, а объект 
в целом Сдается с опозда
нием.

Но ведь в том же «Хим
строе» действуют прекрас
ные образцы про1Греос1ШНой 
организации труда. Эти об
разцы воплощены прежде 
всего в опыте бригад R  А. 
Сорочинского из СМУ-7 и 
А. А. Говорина из СМУ-8. 
•Настало время, используя 
этот опыт, осуществлять, 
начиная уже со следующе
го года, строительство Объ
ектов жилья и соцкультбы
та только технологическими 
потоками со сдачей под ключ. 
Нужно также ускорить вне
дрение бригадного подряда 
■на сооружении промьиплен- 
ных объектов. Ведь в под
рядных бригадах произво
дительность труда в 1,6 ра
за выше, чем в обычных, 
и было бы непростительным 
упущением не использовать 
такую возможность роста.

Это КОМ..МУНИСТЫ «Хил?-
строя» понимают. И уже 
сейчас в коллективе управ
ления строительства идет 
большая работа по пере
стройке брига.дных форм 
труда.

Научно - технический про- 
■гресс требует тачной оцен
ки ресурсов, которыми рас
полагает производство. По
этому подразделения строй
ки сейчас активно проводят 
аттестацию рабочих мест. 
'Предварительные результаты 
показывают: около 60 про
центов рабочих мест требу
ют рационализации; 26 мест 
подлежат ликвидации по 
тем или иным тгричинам. 
Работу в  этом направлении 
следует продолжать и уг
лублять.

Рост 1производства, совер
шенствование отношений в 
сфере хозяйственной дея
тельности предполагают уси
ление персональной ответ
ственности коммунистов-ру- 
ководителей за  вьшолнение 
их непосредственных обя- 
заняо!стей, партийных пору
чений. Партком значительно 
усилил индивщцуальную ра
боту с коммунистами. Так, 
если в 1984 году на заседа
ниях парткома отчитались 
четыре человека, то нынче

П о д с о б н о е  — н е

— уже девятнадцать. Кро
ме того,, проведено более 130 
индивидуальных собеседова
ний с коммунистами и кан- 
■дидатами в члены KITCC.

Конференция подробно 
проанализировала работу с 
кадрами в различных под
разделениях строительства, 
работу партийных орган.иза- 
ций и хозяйственных руко
водителей с письмами и за 
явлениями трудящихся. Рас
смотрена деятельность парт
кома по устранению явле
ний, высказанных в крити
ческих замечаниях комму
нистов. В целом деятель
ность партийного комитета /I 
оценена положительно. Это 
показьщает: коммунисты
«ХимСтроя» считают свой 
партком соответствующим 
уровню требований, выдви
гаемых партией, ее про
граммными документами.

В работе конфюренции 
т£ринял участие и вьктупил 
секрейгарь обкома КПСС 
А. А. Поморов.

■На первом заседании но
вого состава парткома его 
секретарем избран Н. А. Лу- 
беяец.

В. ЛОЙША.

ПРОЗВУЧАЛО 
НА КОНФЕРЕНЦИИ:

—  Ожидалось, что оценоч
ный показатель качества за 
пятилетку вырастет с 4,16 до 
4.35, однако произошло сни
жение —  до 4,-10 на об-Ьектах 
жилья. В чем дело? Нет додж- 
ной ответственности. С винов
ных за брак взыскано всего 
25 тысяч рублей. Нужно каж
дый случай брака расцени
вать как чрезвычайное проис
шествие, находить конкретных 
виновников и беспощадно на
казывать.

—  Важнб повышать уровень 
политической и энономиче- 
сной учебы. В СМУ-4, СМУ-8, 
СМУ-14, управлении промыш
ленных предприятий, тресте 
'«Проммеха:номонтвж» занятия 
проходят сухо, неинтересно.
От такой учебы и Отдачи нет...

—  Особая ответственность 
возглагается на работников, 
занимающихся согласованием 
проектных решений. В проек
ты должны закладываться 
Только новые, прогрессивные 
решения. По этому вопросу не 
может быть никаких компро
миссов.

—  Контроль выполнения обя
зательств должен быть посто
янным. Спрос с руководите
лей за реализацию планов и 
своевременную сдачу объек
тов надо начинать с первых 
месяцев года, а не в декабре.

—  Следует особо отметить ^ 
девальвацию роли младшего и 
среднего эвена инжзнерно- 
техническнх работников в уп
равлении производством. Мно
гие мастера, прорабы, на
чальники цехов и даже дирек
тора заводов неспособны са
мостоятельно руководить за
крепленными за ними объек
тами, надеются на опекунст
во сверху, И совершенно не
допустимо, когда эта катего
рия работников устраняется
от политической работы с 
ноллентивами.

—  На последнем партий
ном собрании в ем у мы об
суждали проекты новой ре
дакции Программы и измене
ний в Уставе КПСС и все 
пришли и одному мнению: 
эти документы очень своевре
менны и правильны. Особен
но то место в Уставе, где го
ворится о повышении ответ
ственности коммунистов за 
порученное дело.

в т о р о с т е п е н н о е

2. По разным углам
(Окончание. Начало в № 277).
Среди руководителей , томских 

предприятий электротехнической 
промышленности нет такого чело
века, который бы не знал об опы
те стрежевчан по созданию совхо
за объединения «Томскнефть», ко. 
торый бы стал отрицать, что одно 
крупномасштабное современное 
подсобное хозяйство, созданное на 
долевых началах, преимуществен
нее мелких агроцехсхв. С этим, как 
с аксиомой, соглашаются руково
дители и «Сибэлектромотора», и 
«Сибкабеля», и электротехниче
ского завода, и НПО «Полюс», и 

^электролампового завода. Но вот 
насчет того, чтобы всем этим 
предприятиям объединить силы и 
вместе создать общий мощный 
агроцех, единодушия нет.

Возьмем, к . примеру, «Сибка- 
бель». Объединение «развивает» 
подсобное хозяйство в деревеньке 
Сухареве Томского района. К 
строительству производственных 
помещений до сих пор не при
ступило. Лишь недавно получило 
проектно-сметную документацию.

На это «Сибкабелю» потребова
лось три года. В  сколоченном на 
скорую руку свинарнике содер
жится окбло 100 животных. Падеж 
огромный.

— Свинина эта для нас поистине 
золотая. Ее себестоимость на не
сколько порядков выше, чем в 
совхозах, — говорит генеральный 
директор объединения А. Н. Се- 
мес.

Но о вступлении «Сибкабеля» в 
пай с другими томскими пред
приятиями Минэлектротехпрома 
для создания совхоза Александр 
Николаевич и слышать не хочет.

— Худо-бедно, но подсобное хо
зяйство не ахти кгисое, конечно, 
мы построим. А, объединившись, 
крайнего не найдем.

«Сибэлектромотор» строит свой 
агроцёх в ИванонВознесенке близ 
Асина. Здесь дела идут получше, 
чем у «Сибкабеля». Построены ко
ровник на 200 голов, два жилых 
дома. Но план освоения капиталь
ных вложений объедршение не вы
полняет. Себестоимость говядины 
огромна, каких-либо ощутимых

перемен к лучшему в обеспечении 
рабочих «Сибэлектромотора» мя
сом так и не наступило.

Секретарь парткома Ф. Г. Фай- 
зов также возражает против соз
дания совхоза;

— Все пайщики будут смотреть 
друг на друга, а делать никто ни
чего не будет. Электротехниче
ские предприятия до сих пор не 
могут построить на паях свою по
ликлинику, базовое училище. А 
вы хотите совхоз...

Лишь руководство электролам
пового завода вначале не возра
жало против создания крупного 
совместного агроцеха. Но среди 
«родных» предприятий ТЭЛЗ так 
и не нашел союзника. А вот с уп_ 
равлением пищевой промышлен
ности на электроламповом заводе 
нашли обищй язык и общие инте
ресы. Сейчас завод и управление 
вместе строят два свинарника в 
Михайловке. И теперь руководи
тели ТЭЛЗа ни за что на свете не 
хотят объединяться с электротех
ническими предприятиями.

ТЭТз совсем не приступал к соз

данию подсобного хозяйства. Была 
мысль, что руководство электро
технического завода с энтузиаз
мом отнесется к идее создания 
совхоза. Со всеми-то строить лег
че. Но секретарь парткома В. И. 
Балашов развеял эти надежды.

— Это с «Полюсом »-то в одном 
деле?.. Да никогда в жизни! Про
бовали мы с ними строить вместе 
пионерский лагерь. Так они все 
деньги, которые министерство вы
деляло и для нас, захватили себе. 
А, оказавшись «держателями боль
шинства акций», стали нас при
теснять всячески. Мы сейчас ду
маем о том, как бы выйти из это
го «союза» и самим построить 
свой лагерь.

Стоит ли заранее предрекать 
крах еще не начатого дела? Не
ужели у стрежевчан полз^илось, 
а у томских электротехников не 
получится?

НПО «Полюс»—единственное из 
всех томских предприятий элек
тротехнической отрасли—целена
правленно создает' свое подсобное 
хозяйство. Вырисовываются кон
туры солидного сельскохозяйст
венного производства. На окраине 
Киреевска воздвигнуты два коров
ника, АБМ, гараж, фуражный 
склад. Достраивается администра
тивно-бытовой корпус, заложен 
фундамент кормоцеха. Появилась,

пока из семи домов, но уже улица 
поселка. А еще предстоит пост
роить  ̂ вторую очередь промыш»' 
ленной зоны, 21 жилой дом. «По
люс» освоил в Киреевске миллион 
триста тысяч рублей капиталовло
жений, а предстоит ему еще осво
ить вдвое больше. Два года объ
единение выполняло план по вво
ду в эксплуатацию производствен
ных мощностей, но нынче нет на
дежды, что план этот будет сде
лан. Огромные строительные объ
емы в подсобном хозяйстве теперь 
уже не под силу участку объедине
ния численностью в 30 человек, ко
торый вдобавок возводит еще не
сколько объектов в городе и на 
селе. Руководство объединения 
вынуждено отвлекать на строи
тельные работы в Киреевск своих 
сотрудников.

На ферме «Полюса» сейчас со
держится лишь 280 голов крупно
го рогатого скота. А коровники 
рассчитаны на 480. Нынче первый 
год агроцеху доведен министер
ством план реализации мяса — 
30 тонн. По всем подсчетам, боль
ше 8 тонн говядины подсобное 
хозяйство не продаст. Рост пого
ловья сдерживается ограниченной 
кормовой базой. Подсобное хозяй
ство располагает лишь 380 гекта
рами сельхозугодий. Из них все
го 137 гектаров пашни.

— Необходимо заниматься рас
корчевкой. Будь тяжелая техни
ка, мы бы смогли ввести еще 500 
—600 гектаров сельхозугодий, — 
полагает директор подсобного хо
зяйства О. А. Меняйло.

Но для одного подсобного хо
зяйства министерству приобре
тать такую технику будет наклад
но. А для совхоза, думается, Мин- 
электротехпром не пожалел бы 
и больших средств. Кстати, сов
сем недавно совхоз «Стрежев- 
ской» получил от своего мини
стерства два корчевателя, кото
рые уже ведут мелиоративные 
работы.

Брошенных земель вокруг Ки
реевска предостаточно, но с ними 
надо работать: раскорчевывать,
улучшать конфигурацию полей. 
Расширять пашню вполне можно 
и за счет распашки некоторых 
покосов. Личное подсобное хозяй
ство, конечно, дело важное, 
но страдать интересы государства 
тоже не должны. Тем более что 
в Киреевске на отдельных под
ворьях содержится до восьми го
лов крупного рогатого скота. Не
много ли для одной семьи? На
встречу «кооперативному» совхо
зу наверняка пошло бы и Ко- 
жевниковское РАНО.

С кадрами для совхоза пробле

мы не будет. В Киреевске насчи
тывается около трехсот дворов. 
Основная масса населения — се
зонные рабочие. Трудятся летом 
на базах отдыха томских пред
приятий. Их вполне можно прив
лечь на работу. К тому же «По
люс» строит свой поселок в рас
чете на приезжих рабочих и 
специалистов.

Сейчас в агроцехе «Полюса» не 
хватает зоотехника, ■ инженера.
Еще большие трудности испыты
вают с кадрами специалистов и 
руководителей в подсобных хо
зяйствах других электротехниче
ских предприятий.

Итак, есть предложение: на ба
зе подсобнбго хозяйства «Полю
са» создать на долевых началах 
электротехническим предприяти
ям Томска по примеру стрежевчан 
свой совхоз мясного направления.

Зачем же каждому предприя
тию заводить свой «хутор»? Уж 
кому-кому, а крупным заводам и 
объединениям надо развивать 
подсобные хозяйства именно на 
промышленной основе. Аграрный 
цех — равноправный цех пред
приятия. Кооперация партнеров, 
централизация средств — верный 
способ достигнуть это.

Д. БАРЧУК, 
наш корр.

Киреевск — Томск.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



тКПАСНОЕ
W3HAMfl 1 ДЕКАБРЯ 1985 ГОДА СТР. 3

I

После того, как выступила газета
• Служит томич на границе • Хозяин дома по улице Проф
союзной • .Охотовед Николай Чеботарь: «Это ж варварст
во!» • И все же школе —  быть!

Письмо и комментарий

«Мы не раз обращались за помощью...»

ВОЗВРАЩЕНИЕ «РУССКОГО ЧАЯ|

в коллективе нашей фермы накопилось 
много наболевших вопросов, но они не ре
шаются. Было, например, обещано, что в 
этом году в деревне будет открыта на
чальная школа. Чтобы ускорить строи
тельство, мы всем коллективом выходили 
на сз^бботники. Сами побелили будущие 
классные комнаты. Была задержка с крас
кой, но и ее нашли. А вот теперь вся за
гвоздка в стекле. Школа до сих пор не 
открыта. Наши ребятишки каждое утро

вынуждены ездить (если дадут автобус) 
или ходить пешком в Березовку — цен
тральную усадьбу колхоза. Домой добира
ются на попутных машинах или тракто
рах, а то и пешком. А ведь погода бывает 
всякая... Пока родители дождутся своих 
малышей, вся душа изболится. И работа 
На ум не идет. Мы не раз на «дне живот
новода» обращались за помощью к своим 
руководителям, но никакого результата.

Другая проблема; зава
лился в деревне весной ко
лодец. Председатель сельсо
вета К. М. Мяедам, к кото
рому мы обращались, по
обещал наладить колодец к 
зиме. Но ничего не сделано.

На ферме не- хватает ра
бочих рук. Наверное, люди 
приехали бы к нам, но нег
де жить: уже который год 
в деревне жилье и не стро
ится, и не ремонтируется. 
Думаем, что такое отноше
ние к нуждам сельских тру
жеников в наше время не
терпимо.

Коллектив Малиновской
фермы колхоза «Искра»
Первомайского района.

(Под письмом 9 подписей).
* « *

— Да, школа в Малинов
ке готова, осталось ее толь
ко застеклить, — согласился 
с животноводами председа
тель колхоза «Искра» А. И. 
Матовииков, когда ознако
мился с письмом. — Мы да
ли заявку на 600 квадрат
ных метров стекла, наряд 
на выдачу уже подписан и 
лежит в «Облсельхозтехни- 
ке». Осталось только полу
чить. Но вот — бездорожье...

— Неужели для школы 
нужно столько стекла — 
600 квадратных метров?

— Нет, конечно. Это мы 
просим на все хозяйство. А 
для школы хватит и сот
ни...

Исполняющий обязанно
сти заведующего Первомай
ским районе Т. К. Айд, про
читав письмо, сделал такое 
пояснение:

—Сейчас в хозяйствах пре
обладает идея строить в ма
лых селах не отдельные 
школы, а школы-сады, то 
есть совмещать в одной по
стройке и школу, и детский 
сад. Это выгодно со всех 
сторон. Так, например, ре
шили поступить в Уйданове.

В Малиновке школы нет 
уже шесть лет. Колхоз на
стоял, чтобы ее открыли, и 
сам построил здание. Но 
оказалось немало недоде
лок. Наверное, открывать 
школу придется в следую
щем году.

Председатель Первомай
ского райисполкома Л. П. 
Корзун:

— Не вижу никаких про
блем. Школу надо откры
вать.

* 9 *
В этих ответах настора

живает одно обстоятельство. 
Никто в районе всерьез не 
позаботился об открытии 
школы к 1 сентября. И уве
ренность Л. П. Корзуна в 
том, что школу можно от
крыть хоть завтра, вызва
на не реальным положени
ем вещей, а просто незнани
ем того, что происходит в 
Малиновке. К тому же, ес
ли, например, завтра здание

После вашего письма
Областное управление об- 

1£(¥йтвённого питания про
верило письмо М. И. Рябы
киной из Томска, где сооб
щалось, что работники до
мовой кухни, расположен
ной по улице Транспортной, 
грубят посетителям.

В ответе заместителя на
чальника областного управ
ления общественного пита
ния Г. А. Пивненко говорит
ся, что жалоба рассмотрена 
в коллективе домовой кухни 
— филиале столовой № 6. 
Факты подтвердились. При
казом по столовой за гру
бость, проявленную к М. И. 
Рябыкиной, заведующая 
производством Т. Г. Бурыхи- 
на понижена в должности. 
Кроме того, она лишена пре
миальных за месяц. Обра
щено внимание директора 
столовой № 6 Н. Н. Нелю
бина на слабую воспита
тельную работу в коллекти
ве. Работники домовой кух
ни приносят извинения Jyi. И. 
Рябыкиной.

* • •
О нарушениях правил 

оформления заказов в 
ателье № 22 «Рассвет» напи
сал инвалид Великой Отече
ственной войны Г. Кривоще- 
ков из Томска.

Начальник областного уп
равления бытового обслужи
вания населения Б. П. Сте
панов ответил, что факты, 
указанные в письме, под
твердились: «Приемщице
Е. А. Павлушкиной, не по
ставившей в известность 
клиента о сроках исполне-

СКОЛЬКО стоит
П И Р О Ж О К ?

Слышу, как продавец, 
торгующий с лотка, преду
преждает двух стоящих пе
редо мной людей, чтобы они 
платили без сдачи, так как 
у нее нет разменной моне
ты. Интересуюсь, сколько 
стоит пирожок, и сльппу в 
ответ: 9 копеек. Люди пода
ют гривенники, сдачу не 
получают.

Женщина с маленькой де
вочкой пробует возмущать
ся, но девочка тянет за ру
кав, торопя на подошедший 
троллейбус, молодая мама 
сдается, покупает пирожок 
и оставляет сдачу продавцу. 
Пока я наблюдал за этой 
сценкой, вперед меня про
шмыгнул парнишка лет де
вяти. Подает даутривеявую 
монету, скороговоркой вы
паливая при этом: «Теть,
мне без сдачи». Наблюдаю

будет готово, то школу все 
равно не откроешь: о ее
работниках, их зарплате и 
жилье не позаботились. Это 
все еще «не запланировано».

И такая деталь. Все чи
тавшие письмо забывали 
прокомментировать жалобы 
по поводу обвалившегося 
колодца и отсутствия заботы 
о строительстве жилья. Что 
касается жилья, то оно дей
ствительно не строится в 
этом колхозе, и не только в 
Малиновке, уже несколько 
лет. Об этом, кстати, недав
но говорилось на районной 
отчетно-выборной партийной 
конференции. Надо надеять
ся, что после этой критики 
правление колхоза, партий
ная организация примут, 
наконец, меры. А вот на ко
лодец, похоже, все махнули 
рукой.

— До весны в него не за
лезешь, — сказал Матовни- 
ков.

Может быть. Но ведь вес
ной будет еще труднее: 
все зальет паводок... Да и 
где сейчас людям и для се
бя, и для «своей скотины» 
брать воду?

Возможно, что вопросы от
крытия школы и ремонта 
колодца _ кое-кому покажут
ся из разных «опер». Нет. 
Их объединяет тот самый 
человеческий фактор, без 
которого ни надои, ни при
весы не повысишь...

В «Почте «Красного зна
мени» 15 ноября было опуб
ликовано письмо студенток 
Томского политехнического 
института «Что случилось с 
«Русским чаем»? Они сето
вали, что гкогда-то очень 
уютное и гостеприимное ка
фе На улице Красноармей
ской с богатым выбором 
свежеэаваренных чаев, вы
печки превратилось в обык
новенную столовую, в меню 
которой стали редкостью да
же блины.

Работники общественного 
питания оперативно отреа
гировали на критику. В ко
роткий срок в кафе «Рус
ский чай» отремонтировали 
<йорудование для выпечки 
блинов и пирожков, обнови
ли интерьер зала, заменили 
столы, повесили свежие 
шторы, запаслись красивой 
чайной посудой...

Расширился и ассорти
мент блюд: ароматные, на 
любой вкус чаи — «Поле
вой», «Бодрость», «Здоро
вье», «Зеленый», отвары ли
стьев брусники Н сушеных 
плодов черники и смороди
ны, горячие блинчики с ма
слом, медом, вареньем, пря
ники и печенье собствен
ного производства, яблоки, 
запеченные в сиропе... На 
заказ здесь жарят глазу
нью, делают омлет. Боль
шой популярностью у гос
тей кафе пользуются фир
менные блюда — заливная 
курица «Галантин» и пи
рожки с мохжовью, капус
той. Если три недели назад 
коллектив кафе кое-как 
оправлялся с планом, то те
перь ежедневная выручка 
кафе — более 200 рублей 
при плане 130.

—Мы очень рады переме
нам, — говорит заведую
щая производством Зоя Сте
пановна Шипова. — И на
ши гости довольны. Непри
ятно было читать а газете

нелестные отзывы о «Рус
ском чае». Но нарекания 
справедливые. Однако не 
все зависело от работников 
кафе. Мы долго не могли 
добиться, чтобы отремонти
ровали оборудование. Те
перь мы чувствуем внима
ние со стороны руководства 
нашего треста, управления 
общественного питания. Во
время стали завозить про
дукты, вывозить тару.

Коллектив кафе неболь
шой — всего три человека. 
Кроме Зои Степановны Ши
повой, здесь работают Со
фья Михайловна Каирова и 
Любовь Васильевна Диден
ко.

В книге отзывов уже 
много благодарностей. То
мичи и приезжие от.мечают 
гостеприимность, доброже
лательность хозяев кафе, их 
умение быстро обслуживать 
и вкусно готовить. Вот что 
написала Л. Близня1К из 
Хабаровска: «В Томске я
впервые в командировке. 
Часто заходила в кафе 
«Русский чай». Побольше 
бы таких, хоть и неболь
ших, но очень уютных и 
удобных кафе, где можно 
пообедать, вьтить хороше
го чаю„ отдохнуть. У таких 
кафе всегда будут постоян
ные посетители».

А вот мнение томичей, 
студентов ТГУ К. Ерофеева 
и Г. Абрамовой: «Именно
такие предприятия Общест
венного питания нужны се
годня нам, студентам, моло
дежи. Здесь всегда можно 
дешево, но очень вкусно по
есть, посидеть с друзьями за 
чашкой чая. Кстати, в сту
денческих столовьпс чай по- 
прежнему редкость. Х о
телось бы, чтобы в этом ка
фе была всегда такая вы
сокая культура обслужива
ния, как сегодня...».

Т. ЕВГБНЬЕВА.

Шесть лет назад iioc-ie горговою училища пришла 
работать в Томский центральный универмаг Светлана 
Ивановна Гонча|>ова. Комсомольско-молодежная брига
да секции «Женсксе пальто», где работает Светлана, 
постоянно выполняет план товарооборота. И в этом не
малая заслуга С. И. Гопчарппои как профгрупорга.

ния заказа, объявлен вы - 
гб^ор. Наказана и закрой
щица О. И. Степанова, не 
сделавшая в паспорте заказа 
отметку: участник Великой 
Отечественной войны».

В настоящее время заказ 
Г. Кривощекова выполнен.

• • •
А. И. Редько пожаловался 

на нечеткую работу спра
вочного бюро Томского ав
товокзала, задержку рейса 
до Зырянского.

Как сообщил редакции 
заместитель начальника
объединения «Томскавто-
транс» А. В. Бондарь, факты 
имели место. Отправление 
рейса было задержано на 
1 час 15 минут, на что руко
водству автоколонны № 1977 
указано. За нарушение 
должностных обязанностей 
дежурной справочного бюро 
Р. А. Дмитриевой объявлено 
замечание, она лишена пре
мии за месяц.

* • •
Поступил сигнал о нару

шениях правил торговли по 
продаже спиртных напитков 
в магазине № 81 Советского 
райпищеторга «возле веще
вого рынка).

«Факты подтвердились, — 
сказано в ответе начальника 
ОБХСС А. С. Тамилина. — 
За нарушения правил тор
говли привлечены к адми
нистративной ответственно
сти продавцы Н. Б. Орсик и 
И. С. Клемешева. За обман 
покупателей продгшец О. П. 
Бармыгин привлечен к от
ветственности».

Читатель делится опытом

И цветы в подъезде

за продавцом, та объясняет, 
что нечем сдавать, но маль
чишка и не настаивает. За
получив два пирожка, и не 
пол!учив, естественно, сдачу, 
убегает.

Видя, что в блюдце и 
впрямь нет разменной мо
неты, я взял без сдачи два 
пирожка, заплатив при этом 
двадцать копеек.

Хотелось бы спросить ра
ботников управления обще- 
стеенного питания: неужели 
так трудно, готовя пирожки, 
добавить в тесто муки или 
жира, доведя цену до 10 ко
пеек. Ведь при этом не со
ставит труда сдавать сдачу. 
Не будет обиженных и обо
гащенных за чужой счет.

Г. АНКУДИНОВ, 
рабочий объединевия 

«СЬ|6кабель».

Много лет работал я электриком на Том
ском лесопромышленном комбинате. 13 
лет назад получил квартиру в новом дрме. 
Тепло, просторно — нарадоваться не мог
ли, когда переехали. Навели уют, чистоту, 
порядок 0  (Комнатах, на балконе цветы вы 
ставили. Но чем основательнее обустраи
вались, тем более неловко стало проходить 
в нашу ухоженную квартиру через бес
призорный подъезд. Входная дверь быстро 
расшаталась, кругом—сырость, грязь, на 
стенах краска облупилась.

Терпел я терпел и не выдержал. Купил 
краски, навел порядок. Жильцы удиви
лись. Чего это он старается? А я продол
жаю свое делать. Стены в подъезде под
штукатурил, плитку на полу поправил, 
дверь выкрасил. Слежу, чтобы все целым 
было. Летом дверь на крючок, чтобы зря 
не хлопала, холода наступают — снова 
пружину креплю. Договорился с ЖКО 
комоината — побелили у нас.

Слежу, чтобы не курили в подъезде, на 
окнах не сидели, велосипеды убирали, не 
копили грязь на площадках и лестнице. 
Жильцы по очереди убирают теперь по 
субботам, и все у нас в подъезде чистотой 
сияет, пройти радостно.

Отрадно, что не один я стараюсь. Люди 
поняли: сам яе позаботишься о жилье, ни
кто со стороны не придет. За двор мы взя
лись! Я  скаимейки у подъезда отремонтиро
вал. В лес весной съездил, привез несколь
ко кустов рябины, черемухи, сирени. Вы
соко они не вырастают, свет не загородят.

Принялись как-то дети на стенах рисо
вать. Только забелю — назавтра опять 
«художества». В конце концов собрал де
тей и поговорил с ними, убедил, как это 
нехорошо.

Единственное, чего нам пока не удается, 
— полностью сохранить цветы во дворе и 
в подъезде. Только посадят женщины цве
ты, а какой-нибудь прыткий на чужое ка
валер их срежет. И в подъезде цветы ока
зались непривычными для многих жиль
цов й гостей дома. А я однажды купил 35 
горшочков и расставил по всем этажам. 
Дома-то у меня целая оранжерея, вот и 
поделился. И что вы думаете? Понемногу 
растаскивать цветы стали. К участковому 
обращался. А он руками разводит: «Не до
стигли, мол, такого уровня сознания, чтобы 
цветы в подъезде разводить...»

Но я надеюсь, что и к этому привыкнут 
люди. Сегодня наш подъезд разительно 
отличается от многих других, где паутина 
по углам, двери на одной петле болтаются, 
надписи на стенах, окна закопченные. Цве
ты на подоконниках сейчас разрослись на 
всех этажах. Уже поговаривают, что и 
стулья можно в подъезде поставить, газе
ты разложить. Ведь это наш дом, а мы в 
нем хозяева. Не только на производстве, 
но и в быту мы должны бережно отно
ситься к социалистической собственности.

Г. ДБЙС, 
ветеран труда Хомского 

лесопромышленного комбината.

Читатель возмущается

СНОВА О НОВОГОДНИХ ЕЛКАХ
Не первый год наблюдаю, как идет заго

товка новогодних елок, и не перестаю воз
мущаться. Зачем варварски истребляют 
их в местах естественного возобновления, 
то есть на вырубках? По моему разуме
нию, это преступление. А ведь этим за
нимаются специалисты лесного хозяйства.

То, что увидел недавно на 13-м километ
ре УЖД около Черной Речки Томского 
района, заставило обратиться в редакцию. 
С 3—4-,метровых елок срубают верши
ны, оставляя вокруг осинник и березняк.

А в четырех километрах лесхоз ведет по
садки хвойного леса.

Точно так же «выщипывают» хвойник 
возле деревни Цветковки Асиновского 
района. Я  готов указать еще места, 
где наносится непоправимый вред приро
де. Хотелось бы узнать, наказывают ли 
таких порубщиков? Или в управлении лес
ного хозяйства довольствуются выполне
нием плана заготовок новогодних елок?

Н. ЧЕБОТАРЬ, 
охотовед Томского района, 

с. Новорождественка.

О  наших земляках

Пограничник
На одной из похранич- 

ных застав южной гра
ницы нашей Родины слу
жит рядовой Михаил 
Корнев. До призыва в ар
мию он закончил сред
нюю школу № 42 в То.м- 
ске, работал помощником 
геодезиста на домострои
тельном комбинате.

Второй год охраняет он 
государственную границу. 
Проявил завидное стара
ние, овладевая секрета
ми пограничной службы. 
Трудолюбие и настойчи
вость позволили Корневу 
уже на первом году слу
жбы стать классным спе
циалистом.

Став на ударную вах
ту в честь XXVXI съез
да КПСС,, комсомолец 
Корнев с товарищами на
дежно и самоотверженно 
охраняет государствен
ную границу СССР. По
вышая воинское мастер
ство, Михаил принимает 
активное участие и в об
щественной жизни заста
вы. Комсомольцы оказа
ли ему большое доверие, 
избрав членом ком>итета 
ВЛКСМ.

За добросовестное от
ношение к выполнению 
служебного долга, высо
кие показатели в боевой 
и политической подготов
ке рядовой М. Ю. Кор
нев был неоднократно по- 
ошрен командованием. 
Томский комсомол мо
жет гордиться своим по
сланцем.

А. ДРАПКИН, 
заместитель началь
ника заставы по по

литической части.

Начал службу 
участковым

Каждый вершит свою 
судьбу сам. В этом Вла
димир Васильевич Тру
сов, капитан внутренней 
службы, убежден. С дет
ства он мечтал работать 
в милиции. Учился пре
одолевать трудности, быть 
самостоятельным. Важ 
ным моментом в жизни 
В. В. Трусова стала слу
жба в войсках Министер
ства внутренних дел.

После демобилизации 
Владимир Васильевич 
закончил Семипалатин
ское училище механиза
ции и вернулся в роднзто 
Итатку. Было это в 1961 
году. Работая тракторис
том в лесхозе, закончил 
вечернюю школу.

С уважением и тепло
той вспоминает Влади
мир Васильевич челове
ка, сыгравшего в его жи
зни большую роль, — 
П. В. Колбаса, сотрудни
ка уголовного розыска. 
.Это он рекомендовал 
Трусова в милицию. На
чинал службу В. В. Тру
сов участковым инспек
тором в поселке Самусь, 
затем в Турунтаеве. Тер
пеливо работал Влади
мир Васильевич с труд
ными подростками, часто 
бывал в неблагополуч
ных семьях, боролся с 
тунеядцами, пьяницами.

Сейчас он — стар
ший инспектор пожар
ного надзора в Те- 
гульдетском районе. Ве
дет большую профилак
тическую работу, высту
пает на собраниях, про
водит беседы с руководи
телями организаций, по
стоянно обследует насе
ленные пункты. Всего 
три года он в этом рай
оне,, но здесь заметно со
кратились случаи пожа
ров и загораний.

Служба, которую воз
главляет Трусов, по ито
гам областного социалис
тического соревнования 
заняла первое место и 
награждена дипломом 
УВД Томского облиспо’1- 
кома.

Владимира Василье»}и- 
ча за безупречную служ
бу в органах внутренних 
дел не раз награждали 
грамотами, ценными по
дарками. Наставник мо
лодежи В. В. Трусов 
пользуется большим ува
жением коллег и населе
ния.

С. МЕЛКОЗЕРОВ, 
заместитель началь

ника РОВД.
Тегульдетский район,

По следам наших 
выступлений

« в ор ш ь
УШЕЛ ЗА... ПИВОМ»

Тан назывался рейд пе
чати и милиции, опублино- 
ванный в газете «Красное 
знамя» 25 августа. Исполь
зовали рабочее время для 
личных нужд работнини 
научно - производственно
го объединения «Полюс» 
Н. С. Сильченно и В. А. 
Вялов. Их недостойное по
ведение обсуждено в нол- 
лентиве подразделения.

Поведение номмуниста 
Н. С. Сильченно рассмотре
но в партийном порядке. 
Решением партийного ко
митета объединения ему 
объявлен строгий выговор.

А. СОСНОВСКИИ, 
заместитель генераль
ного директора научно- 
производственного объ

единения «Полюс»;
И. АЛЕКСЕЮИ, 

секретарь парткома.

Ш
Е Ж л ^ н а р о д н а я ,

Ш
н я » о р м а ц и я

_
РЕПОРТЕРЫ Т А С С  с о о Е й ц а ю тт

З В Е З Д Н Ы Е  В О Й Н Ы

НЬЮ-ЙОРК. Разрабатываемая Соединенными 
Штатами программа «звездных войн» носит не 
оборонительный, а наступательный характер, ука
зывает газета «Бостон глоб». СССР рассматривает 
ее как стремление США обрести потенциал для 
нанесения безнаказанного первого ядерного удара 
и неизбежно будет вынужден принять ответные 
меры. Это приведет к эскалации гонки наступа
тельных вооружений и сделает заключение согла
шения по контролю над вооружениями практи
чески невозможным, подчеркивает газета.

БОНН. Попытки Вашингтона пристегнуть ФРГ к 
опасным планам по милитаризации космического 
пространства встречают решительное сопротивле
ние со стороны ведущих западногерманских по
литических деятелей, широких слоев обществен
ности страны.

По мнению председателя парламентской фрак
ции еДПГ Ганса-Иохена Фогеля, пишет газета 
«Унзере цайт», «подпись Бонна под межправи
тельственным соглашением с США по вопросу 
участия ФРГ в «стратегической оборонной иници
ативе» (СОИ) нанесет ущерб ситуации, сложив
шейся в мире в результате состоявшейся в Жене
ве советско-американской встречи в верхах». Не
обходимо, указал Г.-Й. Фогель, чтобы правитель
ство ФРГ еще раз тщательно обдумало свое на
мерение заключить соглашение с Соединенными 
Штатами. Лидер социал-демократической фрак
ции предостерег официальный Бонн от принятия 
окончательного 'решения об участии в программе 
«звездных войн» без предварительного обсуждения 
в бундестаге страны.

Существующее во входящей в правящую коали
цию партии ХДС объединение «Христианские де
мократы — за разоружение» призвало правитель
ство ФРГ отказаться от участия в СОИ и избегать 
какого-либо соглашения с США по этому вопро
су. Как подчеркнул один из инициаторов данного 
предложения Дительм Голь, это требование про
диктовано в первую очередь итогами состоявшей
ся в Женеве советско-американской встречи в 
верхах, которая создала «климат надежды». «На
чавшемуся после Женевы процессу установления 
доверия, который имеет особое значение для Ев
ропы, — отметил Д. Голь, — не должен быть на
несен ущерб в результате участия ФРГ в «стра
тегической оборонной инициативе». Американская 
программа СОИ является шагом в неправильном 
направлении».

БОИ П Р О Д О Л Ж А Ю ТС Я
БАГДАД. Как сообщил иракский военный пред

ставитель, минувшим днем иракская авиация 
вновь подвергла бомбардировке нефтеналивные со
оружения на иранском острове Харк.

В очередном коммюнике главного военного 
командования Ирака сообщается, что иракские 
войска атаковали иранские передовые позиции в 
одном из секторов центрального участка фронта. 
Противник понес потери в живой силе и технике.

На участке восточнее Майсана иракская артил
лерия вывела из строя три военных катера и наб
людательный пост иранцев.

Иранская дальнобойная артиллерия обстреляла 
город Фао и пригсфоды Мандали.

Т Р Е Б У Ю Т

Р А С С Л Е Д О В А Н И Я

КАИР. Оппозиционные партии Египта продол
жают выступать с решительными требованиями 
расследования действий египетских «коммандос» в 
ходе штурма авиалайнера «Боинг-737», похищен
ного террористами и угнанного на Мальту. Как 
известно, этот трагический инцидент привел к ги
бели 59 человек.

НЬЮ-ЙОРК. Телекомпания Эй-би-си передала 
репортаж из столицы Мальты — Валлетты, в ко
тором сообщается о преяварительных результатах 
расследования гибели пассажиров египетского са- 
.молета. «Как сообщили представители мальтий
ских властей, — отметил корреспондент телеком
пании, — врачи завершили вскрытие тел погиб
ших. Установлено, что семь человек погибли от 
пуль, восемь — от осколков гранат и 44 — от ды
ма. Теперь изучается вопрос о том, что же вызва
ло пожар в самолете. По словам осведомленных 
лиц, вероятнее всего пожар вспыхнул не от гра
нат террористов, а от взрывчатки, которую приме
нили египетские «коммандос» для того, чтобы про
никнуть на борт самолета. По словам этих пред
ставителей, взрывное устройство, примененное 
египтянами, было слишком мощным».

Ранее в сообщениях телекомпании указывалось, 
что США с самого начала поддержали попытку 
освободить заложников силой и, по просьбе Егип
та, предоставили ему помощь.

« Т У Р Е Ц К И Й  С Л Е Д »
РИМ. Новые убедительные доказательства лжи

вости утверждений турецкого террориста Али Агд- 
жи, стрелявшего в мае 1981 года в главу римско- 
католической церкви Иоанна Павла II, были при
ведены в ходе проходящего здесь судебного про
цесса по этому делу. Сергей Антонов, заявила на 
суде его коллега по работе в болгарской авиаком
пании в Риме Светлана Тодорова Паризи, нахо
дился в  момент преступления на площади св. Пет
ра в представительстве. Ранее такие же показа
ния, вдребезги разбивающие версию Агджи, дали 
и другие свидетели. По словам наемного убийцы, 
грубо оклеветавшего болгарских граждан, С. Анто
нов в тот роковой день был якобы недалеко от 
места покушения.

Опровергнуто было на суде и другое заявление 
Агджи, на котором во многом строится обвинение 
против болгарского гражданина. Речь идет о бол
гарском грузовике, который в силу ряда совпаде
ний отправился в Болгарию из Рима именно 
13 мая 1981 года, то есть в день покушения на па
пу римокото. TSypoK Не перестает повторять, что 
на этом грузовике должны были-де бежать за 
пределы Италии непосредственные исполнители 
заговора против главы католической церкви. Од
нако три работника итальянской таможенной слу
жбы показали, что болгарские дипломаты просили 
разрешения отправить грузовик еще 12 мая. И 
только таможенные формальности, затребованные 
итальянской стороной, задержали грузовик в Ри
ме на один день.

Таким образом, как отмечает демократическая 
печать, свидетели на суде красноречиво разобла
чают всю лживость так называемого «болгарского 
дела». Как пишет газета «Унита», в «признания» 
Агджи уже почти никто не верит. В  то же время 
все явственнее вырисовывается «турецкий след», 
неприглядная история о контактах между турец
ким террористом и представителями западных 
секретных служб в тюрьме Асколи-Пичено. Имен
но там, как становится все более очевидным, про
изошла обработка Агджи и была «вложена ему в 
уста» пресловутая «болгарская версия» с целью 
раздуть провокационную кампанию.
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Театр

VII СЕЗОН ТОМСКОГО т ю з к

Кг1ждый нов1ый сезон те
атр юного зрителя начинает 
гастролями. Сначала это бы
ли творческие отчеты перед 
тружениками села и лесно
го хозяйства, нефтяниками 
и газовиками, воинами Со
ветской Армии и, коне^о 
же, встречи с детьми и мо
лодежью в районах облас
ти. Но вот уже в третир раз 
наш театр гастролирует в 
других городах. В этом году 
— в столице Марийской 
АССР Йошкар-Оле. В рес
публике нет своего ТЮЗа, 
поэтому хотелось не только 
оставить добрую память, но 
и про:будить интерес к те
атру у молодежи Йошкар-, 
Олы и сел автономной рес
публики.

На га<стролях мы всегда 
стараемся опираться на ак
тив л10бителей театра. На 
этот раз нам помогали уча
щиеся и педагоги Детской 
школы искусств имени П. И. 
Чайковского, студенты по
литехнического института, 
радиомехаяического техни

кума, молодые рабочие. Они 
дежурили на спектаклях, 
рассказывали о театре в 
своих коллективах, участво
вали в  зрительских конфе
ренциях и творческих встре
чах.

В Марийской АССР том
ские артисты дали 69 спек
таклей,. 19 из них — в сель 
ских клубах и домах куль
туры. Особая нагру,эка лег
ла на актеров, занятых в 
спектаклях, которые можно 
играть и на небольших пло
щадках, — «Два клена», 
«Аленький цветочек», «Эй, 
ты, здравствуй!». Горячую 
благодарность зрителей за
служили О. Рябова, Г. По
ляков, А. Пермяков, В. Ост
вальд, Л. Дайнека, М. Ор
лова, Л. Михайлова.

В Томске накоплен боль
шой опыт пропаганды теат
рального ш:кусства, и на га
стролях в других городах 
мы стараемся его использо
вать. Наши творческие 
встречи, отчеты, беседы слу
жат и популяризации теат

ра, и помотают лучше по
нять зрителей, больших и 
маленьких. Из всех встреч 
на марийской земле особен
но памятна та, что была в ' 
Помарах на одном из пус- 
ковьпс объектов строительст
ва газопровода Уренгой -̂ - 
Помары — Ужгород. Там 
работают посланцы всех ре
спублик, ну а нас прини
мали как земляков; ведь 
из Сибири нитку тянут.

Успехом у йошкар-олин
цев пользовались спектакли 
«Недоросль», «Эй, ты, здрав

ствуй!», «Чудеса в ожидании 
лета», все наши сказки.

Крюме спектаклей, хорошо 
знакомых томичс*м, мы по
казали йошкар-олинщам две 
премьеры. Спектакль «Си
няя ворона, или Фантастиче
ский полет в трех действи
ях» по пьесе Р. Погодина 
(режиссер О. Хейфец, ху
дожник М. Демьянова) вы
звал восторг подростков не- 
ожидг*чными поворотами сю
жета, красочными костюма
ми и декорациями, отличной

игрой актеров. Спектакль по 
пьесе А. Казанцева «Старый 
дом» адресован гле1ВНым об
разом воспитателям, педаго
гам, родителям. Эта работа 
главного режиссера ТЮЗа 
С. ДоГс*лкина и главного ху
дожника Д. Булановой ста
ла одним из ярких событий 
гастролей. Зрительские кон
ференции, отклики на спек
такль в прессе подчеркива
ют актуальность проблем, 
поднятых театром, необходи
мость доверительного разго- 
ворс'< между молодыми и 
людьми старшего поколения.

Мы уже показали «Старый 
дом» в Томске. Интерес к 
спектаклю высок, и мы по
лагаем, что впереди — зри
тельские конференции, пед
советы, родительские собра
ния с обсуждением этой ра
боты театра. В спектакле за
няты артисты, завоевавшие 
лк^овь и признание публи
ки: Л. Дайнека, В. Фридман, 
Т. Камяева, В. Тарасов, 
С. Хрупии.

Наша работа на гастролях

получила высокую оценку. 
Указом Президиума Верхов
ного Совета Марийской 
АССР театр был награжден 
Почетной грамотой за боль
шой вклад в эстетическое 
воспитание подрастающего 
поколения. Грамотами Ми
нистерства* культуры рес
публики и обко.ма ВЛКСМ 
отмечены отдельные работ
ники Томского ТЮЗа.

|И вот снова .мы работаем 
для томичей — строгих и до
брожелательных зрителей. 
Кроме уже названных пре
мьер, театр готовится пока
зать новую роботу — спек
такль по пьесе А. Н. Ост
ровского «Шутники». Это 
первое обращение ТЮЗа к 
творчеству вели.кого драма
турга. Над этой, редко иду
щей На сценах пьесой р а с 
тают режиссер О. Хейфец 
и художник М. Демьянова. 
В ближайших планах — 
сказка Н. Воронова «Алтын- 
чеч» по мотивам татарского 
Фольклора. Ее будет ставить 
С. Догадкин. Эту работу, 
рассказываюшую детям о 
борьбе народа за националь
ную независимость, театр 
посвяшает важнейшему со
бытию в жизни нашей стра
ны — X X V II съезду КПСС.

И. ТРАВИНА, 
заведующая литератур

ной частью ТЮЗа.

К и н о э к р а н  д е к а б р я
Начнем с того, что а по

следнем месяце года томи
чей ожидает большое теат
рализованное . представле
ние «Товарищ кино». В 
рамках его состоятся и 
премьеры новых художест
венных лент. Это — «Встре
тимся в метро» («Лен- 
фильм») — о московских 
метростроевцах, которые 
приехали в довоенный Ле
нинград строить подземку и 
разделили трудную судьбу 
осажденного города. Сцена
рий другой премьерной кар
тины — «Самая обаятель
ная и привлекательная» 
(«Мосфильм»)—написан спе
циально для актрисы Ири
ны Муравьевой, ставшей 
особенно популярной после 
фильмов «Москва слезам не 
верит» и «Карнавал». И, хо
тя лента решена в комедий
ном жанре, проблемы в нем 
ставятся серьезные. У глав
ной исполнительницы от
личные партнеры; Татьяна 
Васильева, Александр Аб
дулов, Леонид Куравлев, 
Михаил Кокшенов, Лгщиса . 
Удовиченко, Владимир Но
сик, Александр Ширвиндт.

Гости кииапредетавления 
представят томичам новые 
документальные и мульти
пликационные ленты.

Теперь о других фильмах 
декабрьского репертуара.

...Реальные факты из ис
тории героической обороны 
Ленинграда в 1941 году по
ложены в основу картины 
«Порох» («Ленфильм»). В 
центре сюжета — одна из 
труднейших операций за- 
щитяиксв города Лежмна — 
переправа боеприпасов из 
артиллерийских складов 
Кронштадта по;д непрерыв
ным обстрелом гитлеровцев. 
Трмичам приятно будет уз
нать, что образ одного из 
участников этой героиче
ской операции — Петракова 
— создан артистом нашего 
областного драматического 
театра заслуженным артис
том РСФСР Владимиром 
Варенцовым.

Уже само название «Бунт 
невесток» («Узбекфильм») 
говорит о том, что это ко
медия. В киноленте немало 
забавных ситуаций, коми
ческих положений, какие 
•только могут сложиться в 
современной семье, где под 
неусыпным оком родитель
ницы совместно ведут до
машнее хозяйство семь 
братьев со своими женами.

...Этим молодым людям за

рулем захотелось просто по
веселиться. Шутя они окру
жили, случайного прохоже
го, отлепив его светом фар, 
шутя двинулись на него гу
дящим кругом. А Когда про
хожий остался лежать не
подвижным на асфальте, 
испугались... Это — один из 
эпизодов фильма режиссера 
Эльдара Кулиева «Легенда 
Серебряного озера» («Азер- 
байджанфильм»). По оути 
этой Же теме — молодежь и 
современность — посвящен 
и фильм «Прощай, зелень 
Дета...» («Узбекфильм»), в 
основе сюжета которого — 
несостоявшаяся любовь двух 
молодых людей.

Эстонские кинематографи
сты в ,своей картине «Во 
времена волчьих законов» 
открывают для нас драма
тическую страницу истории 
родной земли XIV века.

Зарубежное киноискусст
во в декабре будет пред
ставлено румынскими лен
тами «Жестокий ринг» и 
«Слишком жарко для мая», 
кубинской м е л о д р а м о й  
«Амада», венгерской «Она и 
он» и фильмом-обвинением 
«Строй» — о трагической 
судьбе американских сол
дат. психика которых иска-

ж

лечена войной во Вьетнаме 
(США).

Юные томичи в этом ме
сяце увидят фильм-сказку 
«Подмененная королева» 
(ГДР) и веселые «мультики»: 
«Обезьянки и грабители», 
«Два билета в Индию», «Те
рехина тарантайка» и дру
гие.

Из документального экра
на наибольший интерес 
представляет картина «До 
опасной черты», созданная 
на Рижской студии кино
публицистом и режиссером 
Г. Франкам. Как говорит

CBLM режиссер, решаюшцм 
фактором в судьбах героев 
фильма, основанных на 
подлинных собьггиях (из 
судебной практики), яви
лись алкоголь и бездухов
ность, На XV III Всесоюзном 
кино^стивале в Минске 
этой ленте присужден глав
ный приз за лучший доку
ментальный фильм.

Г. ГАЛАНОВА.

НА СНИМ1Ж; кадр из 
фильма «Порох»; справа — 
лауреат Государственной 
премии РСФСР R  Варенцов.

А  А  i

Ш

Симонову
посвящается

Семидесятилетие боль
шого советского писате
ля Героя Социалистиче
ского- Труда Константина 
Симонова широко отме
чается. общественностью 
Томска. Этой дате были 
посвящены литературные 
чтения и литературно-му
зыкальный вечер, орга
низованные слушателями 
спецкурса «Великая Оте
чественная • война ,,в со
ветской литературе» и от
деления истории музыки 
факультета обществен
ных профессий пединсти
тута.

Ю . ГО Р И Н .

Дипломы
художественного

музея
Состоялась всесоюзная 

конференция - семинар 
«Задачи совершенствова
ния выставочной дея
тельности как одной из 
важных форм работы 
художественных музеев 
СССР». Конференцию, 
открыл первый замести
тель министра культуры 
СССР Е. В. Зайцев.

П последний день ра
боты конференции в Ми
нистерстве ' культуры 
РСФСР были подведены 
MTOirn деятельности музе
ев Федерации за минув
ший год. За активное 
участие в военно-патрио
тическом васпитании тру
дящихся и в связи с 40- 
летием Победы Томский 
художественный музей 
награжден Дипломом ми
нистерства второй степе
ни. Несколько ранее за 
большой вклад в эстети
ческое воспитавие под
растающего поколения 
наш музей был награж
ден Дипломом второй 
степени журнала «Юный 
художник», Академии ху
дожеств СССР и ЦК 
ВЛКСМ по итогам кон- 
кутюа детского рисунка 
«Я голосую за мир!». '

Т .  Х А Л И Л О В А .

I

.

«БЕЛАЯ
Л А Д Ь Я »

Настоящим ПРИЗАМИ), ом 
для юных стали сореачовэ- 
ния по шахматам на приз 
клуба «Белая> ладья» сре
ди школьников Кироасчого 
района.

Юные шахматисты из 
двенадцати школ района 
оспаривали первенство. 
Только последняя партия 
определила чемпионов. Бла
годаря успеху семикласс
ника Василия Медведева 
первое место завоевала 
команда школы № 6. Член 
этой сборной Андрей Ки
риллов показал лучший ре
зультат на первой доске. 
Среди девочек победитель
ницей признана Юля Пода- 
нева из школы Ni 18,

Ю. ЧУРСИН,
слушатель фотошколы 

«Красного знамени».
* • •

НА СНИМКЕ (слева на
право); учащиеся шкоды 
№ 6 Андрей Кириллов, Ба
ся Медведев, Вася Сагай- 
дачный. Костя Касаткин с 
наградами турнира.

. Фото аптор i.

По законам мужества-

СХВАТКА
За смелые и реши

тельные действия, 
проявленные при за
держании опасных во
оруженных преступ
ников, Указом Прези
диума'  Верховного Со
вета РСФСР 27 нояб
ря от имени Президи
ума Верховного Сове
та СССР награжден 
медалью «За отлич
ную службу по охра
не общественного по
рядка» старший сер
жант милиции Алек- 
.савдр Дмитриевич 
МЛЛЫХИН — коман

дир отделения отдела 
-вневедомственной ох
раны при ОВД ис- 
полнительшн'о коми
тета Ленинского рай
онного Совета народ
ных депутатов города 
Томска.

Это случилось в од
ну из июльских но
чей. 20-летний реци
дивист В. Коротков 
предложил случайным 
собутыльникам С. Ми
шину и А. Ситникову 
'«запастись» оружием 
в магазине «Охотник» 
и пойти на новое де

ло. Идея понравилась. 
Ситников залез на де
рево караулить, а Ко
ротков с Мишиным, 
проломив потолок, 
проникли в магазин.

Они не поняли, что 
сразу включилась сиг
нализация, и спокой
но хозяйничали в по
мещении. Взяли не
сколько охотничьих 
ружей, в том числе и 
нарезные, патроны 
(всего на сумму свы
ше двух тысяч руб
лей), оставшиеся в 
кассе деньги. Но 
скрыться не успели.

К месту происшест
вия подъехали сот

рудники ночной ми
лиции, затем — отде
ла вневедомственной 
охраны при Ленин
ском РОВД. Ситнико
ва задержали, но за
севшие в магазине 
налетчики отказались 
выйти добровольно. 
Более того, Коротков 
открыл по сотрудни
кам милиции стрель
бу из карабинов.

И вот тут-то боль
шое самообладание, 
мужество и находчи
вость проявил коман
дир отделения стар
ший сержант Алек
сандр Дмитриевич 
Малыхин. Он очень

умело расставил сво
их помощников на 
крыше здания, обезо
пасив от пуль, а сам 
цаправился К проло
му. Далее операция 
была закончена в 
считанные минуты...

Мишин попытался 
скрыться, но был ос
тановлен. Недолго 
сопротивлялся и Ко
ротков. И ему приш
лось сложить оружие.

Никто из сотрудни
ков милиции не пост
радал. Наиболее от
личившийся старший 
сержант А. Д. Малы
хин был прюдставлен 
к правительственной 
награде.

C n O R X

Спор ведут 
штангисты

в спортивном зале ГПЗ-5 
проведены соревнования в за
чет областной спартакиады 
по тяжелой атлетике. В лич
ном зачете чемпионами стали 
С. Дмитриев («Урожай»), пред- 

.стаеители «Буревестнииа»
А,- Гершман, И. Попов. П. Кри
волапое, Р. Хамидулин. С. Но
виков, а также тяжелоатлеты 
КЗ клуба «Янтарь» В. Канут- 
иин, С. Ларягин, Ю. ЛевШин.

Особенно успешно выступил 
самый молодой участник этих 
состязаний —  двенадцатилет

ний Слава Кануткин, который 
сумел опередить и взрослые 
атлетов в самой легкой весо
вой категории. Абсолютным 
чемпионом спартакиады стал 
тяжеловес Юрий Левшин, ус
тановивший и новый рекорд 
области.

В командном зачете силь
нейшими стали спортсмены 
«Янтаря», на втором месте —  
«Буревестник», на третьем —  
штангисты «Труда».

А. НЕФЕДЬЕВ.

Первые —  наши 
хоккеисты

Победой советских хоккеис
тов, выигравших в решающем 
матче у команды Чехослова
кии —  5:3, завершился здесь 
юниорский международный 
турнир «Дружба-85».

(ТАСС).

В ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПРИЕМНОЙ

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете jNb з_ по 
вторникам и цятницам.

На следующей недеше 
прием ведут: во вторник,
3 дека6|ря, с 15 до 18 часов, 
— В. В. Паспухов, член со
вета общественной прием
ной; в пятницу, 6 декабря, с 
10 до 13 часов, — П. Б. Цеа- 
ков, начальник финансово- 
пенсионного отдела облвоен- 
комата.

П О ГО Д А

Сегодня — облачнйя пого
да с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер северо- 
западный, 5—10 MeiipoB (В 
секунду, темпера|гура 13—1?, 
в  "ToMicKe 15 — 17 градусов 
мороза.

. 2—3 декабря — облачная 
погода с прояснениями, 
преимуществшню без осад
ков, ветер переменный, 
5—10 метров в секунду,
температура ночью 25—30, 
при прожжеиии 32—37, даем 
в первой половине сфэка 
6 — 11, во второй половине 
12—17 храдусов морэьа.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 декабря

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
Премьера документального 
фильма «Лаос — 10 лет спу
стя». 9.20 — 48-й тираж «Спорт
лото». 9.30 — «Будильник».
10.00 — «Служу Советскому
Союзу!» 11.00 — «Здоровье».
11.45 — «Утренняя почта*.
12.15 — «Сельский час». 13.15
— «Музыкальный киоск». 13.45
— Детский юмористический
журнал «Ералаш». 14.00 — 
«Парень из нашего города». 
Художественный фильм
(1942 г.) М.бб — «Радуга». 
«Шантевинь» (Швейцария).
16.15 — «Клуб путешествен- 

■ ников». 17.15 — Кубок Интер
видения ло художес*гве(Нной 
гимнастике. 18.05 — «Между
народная панорама». 18.'50 — 
Концерт с участием Т. Синяв
ской, Л. Амарфий, А. Пугаче
вой, Н. Караченцова и дру
гих. 19.30 — «По просьбам те
лезрителей». Художественный 
телефильм «Возвращение «Свя
того Луки». 2il.OO — «Время».
21.35 — Выступление Государ
ственного эстрадного оркестра 
Армении. 22.25 — «Застывшие 
капли озер». 2i2.55. — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «Веселые нот
ки». 8.30 — «Русская речь».
9.00 — Ритмическая гимнасти
ка. 9.30 — «Рассказы о нау
ке». Научно-популярный
фильм. 10.00 — Концерт уче
ников Т. Н. Хренникова. 10.50
— Киножурнал «Строительст
во и архитектура» 11.(Ю — «В 
мире животных». 12.(Ю — «В 
гостях у сказки». «Вук». 
Мультфильм. 1-я и 2-я серии.
13.35 — «Народный худож
ник СССР О. Верейский». 14.05 
■— «По ! странам и конти
нентам.»' «(Раненая плаиета»'. 
Фильм 3-й (ВНР). 14.35 — Иг
рает фортепьянное трио Челя
бинской филармонии. 15.10 — 
«Мир н молоде-жь». 15.50

Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Женщины. ЦСКА — «Спар
так». (Ленинград). 18.30 — «Те
ни исчезают в полдень». 3-я 
серия — «Горькое счастье». 
17.40 — «Рассказывают 'наши 
корреспонденты». 18.015' —
«Выдающиеся советские ком
позиторы — лауреаты Ленин
ской премии». «Р. Щедрин».
19.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. Переходный турнир. 
В перерыве (19.45) — «Спокой
ной ночи, малыши!» 21.00 — 
«Время». 21.35 -— «Экран зару
бежного фильма». Премьера 
художественного телефильма 
«Общая комната» (ГДР). 23.00
— Кубок СССР по водному 
поло. «Динамо» (Киев) — ЦСКА 
ВМФ. 23.30 —Чемпионат СССР 
по футболу. Переходный тур
нир. 2-й тайм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.55 —

«Футбольное обозрение». 9.25 
«В гостях у сказки». «Вук». 

Мультфильм. 1-я и 2-я серии.
11.00 --  Концерт. 11.30 — Но
вости.

С Ш.35 до 14.15 перерыв 
14.15 — Новости. 14.35 — 

«Человек — хозяин на земле».
15.45 — «Мамина -дколе»
16.15 — «Поэзия». «А. Про
кофьев». 17.00 — «Отю-шгесь, 
горнисты!» 17Л0 — «С .-гнем 
рождения, республика!» Кино
очерк о Лаосской Народно- 
Демократической Республике. 
17.50 — «Веселые нотки».
1'8.00 — «Ускорение». Научно- 
технический прогресс в свете 
Основных направлений эконо
мического и социального раз
вития СССР на 1986—1990 гг. 
и на период до 2000 года. 16.30

Документальный фильм.
18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — 13-й шахматный чем
пионат. 10.35. — А. П. Чехов. 
«Дачная жизнь». Телеспек 
такль». 21.00 — «Время». 21.35
— Концерт Героя Социалисти
ческого Труда, народной арти
стки СССР И. Архиповой. 
22.35 — Киножурнал «Строи
тельство и архитектура». 22.45
— «Сегодня/'ll мире». 23.00 — 
„Футболыю/*/ . i6o;ipeHni'

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Забойщик из
Квайсы». Документальный те
лефильм., 8.35, 9.35 — «Исто
рия». 8-й класс. 9.05 — «Рус
ская речь». 10.05 — «Учащим
ся СПТУ». «Основы информа- 
тики и вычислительной тех- ' 
ники». 10.35, Г1.40 — «Астро
номия». 10-й класс. 11.05 --
«Наука и жизнь». 12.10 — «ОО- 
щая биология». 9-й класс. 
12.40 — «Музыка». «Б. А. Аса
фьев». 13.35. «Самый север
ный маршрут». Научно-по
пулярный фильм. 13.45 —
«Советское изобразительное 
искусство в годы Великой Оте
чественной войны». 14.15 — 
«Страницы истории». «Союз
ник пролетариата». 15.05 — 
Чемпионат СССР по баскетбо
лу. Жейщины. ЦСКА — «Го
ризонт» (Минск). 15.35 — Но
вости.

С 15.40 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — Вечер вок/»ль>юй

музыки. Поет лауреат ме.ьду- 
народных конкурсов О. Тер.-щ- 
нова. 19.00 — «День области». 
19.1i5 — «Пожелайте нам уда
чи». Конкурс работников об
щественного питания. 20.20—
«И внукам передать...» .Доьу- 
ментальный фильм. 20.45 — 
«Спокойной ночи, малыши!»
(в записи).

МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 -- 

«Крестьяне». , Художественный 
фильм («Ленфильм», 1935- г.).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Ш.ОО — Новости. 18.20 — 
«Служу Со-ветскому Союзу!» 
19.20 — «Вековые дубы Лат
вии». Научно - популярный 
фильм. Ш.ЗО — Ритмическая 
гимнастика. 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — 
«Международная панорама».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
Ш

В т е а т р а х
ДРАМЫ

1 декабря. «Эшелон»— 110-30.
МУЗКОМЕЦЩИ

2 декабря в помещении ДК 
«Авангард» —  «Форма одежды
—  парадная» —  19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
.1 декабря. «Чудеса в ожида

нии лета» —  19.

К о н ц е р т н ы й  з а л
1 декабря. Л. Бетховен. 1-я 

симфония; И. Стравинский.
Опера-оратория «Царь Эдип» 
(первое исполнение в Томске)
— 19-30.

Д в о р е ц  з р е л и щ  

и  с п о р т а
1 декабря. «Пришла и гово

рю» —  17-30, 20.
2 декабря. «Пришла и го

ворю» - -  18. 20-30.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
1 декабря. «Конвой» —  9,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 2D,
21h40. «Золотой тюлень» —
10-50.

2 декабря. «Коивой» —  9,
Ш-50, 12-40, '14-30, 16-20, 18-10.
20, 51 -40 .

имени М. ГОРЬКОГО
1, 2 декабря. «Строй» — 

8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17. 
18-40, 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
1 декабря. «Амада» —  8-50,

12-10, 14, 16, 17-40, 19-20, 21, 
«Зима наших надежд» —  8-40, 
10-20, 12-10, 13-40, 15-20, 17.
16- 40, 20-20, 22. Мультсборник
—  10-30.

2 декабря. «Амада» —  8-50,
12-10, 14, 16, 17-40, 19 20, 21. 
«Зима наших надежд» —  8-40, 
10-20, 12-10, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20. 22. «Яблоки моего 
детства» —  10-30.

«ПИОНЕР»
1 декабря. Мультсборник

«Ну, погоди!»— 9, 10-40, 12-20. 
«Ш утки в сторону» —  14.
15-40, 17-20, 10, 21.

2 декабря. «Ш утки в сторо
ну» —  9, 10-40, 12-20, 14,
15-40. «День гнева» —  17-20.10.9Л 91

имени И. ЧЕРНЫХ
1, 2 декабря. «Не ходите, 

девии, замуж» —  9, 10-40,
12-20, 14. 16, 17-40, 19-20, 21. 
«Жил отважный капитан» —  
9, 10-40, 12-20,1 16, 17-40, 21,
«Призрак замка Моррисвиль»
—  14-20.

«СИБИРЯК»
1 декабря. «Потерялся слон»

—  9-20. «День гнева» —  11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19 20,
21.

2 декабря. «Потерялся слон»
—  9-20. «И еще одна ночь
Шахерезады» —  11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
1 декабря. «Вера, Надежда, 

Любовь» —  15, 17, 19, 21. 
«АВАНГАРД»

1 декабря. Мультсборник —  
13, 15. «Блеф» —  ,17. 10, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

1 дбкабря. «Зимняя вишня»
—  15, 17, 19.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

1 декабря. «Слуги дьявола 
на чертовой мельнице» —  
16. 18. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

1 декабря. «Сокровища древ
него храма» (две серии) —
17- 30.

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

ГПЗ-5
1 декабря. Мультсборник —  

16. «Слуги дьявола» —  18. 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

1 декабря. «Удивительный 
заклад» —  14, 15-30.

РЕПЕРТУАРНЫЙ ПЛАН
творческих коллективов и объединений Томского Дома 

ученых на декабрь 1985 г.
1 декабря, в 19 чае. 30 мин.
Спектакль народного драматического театра по пьесе 

С. Алешина
«СТАРУШКА».

Режиссер — А. Казачков.
7 декабря, в 19 час. 30 мин.
Спектакль молодежной драматической студии по пье

се А. Яковлева
«СОЛНЕЧНЫЙ УДАР».

Режиссер — А. Галаиский.
8 декабря, в 19 час.
Вечер отдыха

«МИР УВЛЕЧЕНИЙ».
В программе;
у нас в гостях клуб кактусоводов-любителей «Лофо- 

фора». Руководитель — А. Паласухии;
оригинальный жанр представляет А. Фаенко — актер 

нагюдного театра;
танцевальную программу ведет ансамбль эстрадного 

танца Дома ученых. Руководитель — А. Боткина.
14 декабря, в 19 час. 30 мин.
Спектакль народного драматического театра по пьесе 

Э. Радзинского
«ПРИЯТНАЯ ЖЕНЩИНА С ЦВЕТКОМ 

И ОКНАМИ НА СЕВЕР».
Руководитель постановки — О. Афанасьев.
Режиссер — Т. Мерзликина.
15 декабря, в 18 час.
Клуб кактусоводов-любителей «Лофофора».

«ОСОБЕННОСТИ ПРИВИВКИ СЕЯНЦЕВ». '
16 декабря, в 20 час.

Клуб любителей камерной музыки.
ЮБИЛЕЙ Г. В. СВИРИДОВА.

21 декабря, в 19 час. 30 мин.
Спектакль народного драматического театра по пьесе 

В. Розова
«ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ».

Режиссер — О. Афанасьев.
22 декабря, в 19 час. 30 мин.
Спектакль молодежной драматической студии по пье

се Я. Стельмаха
«ПРИВЕТ, СИНИЧКА!».

Режиссер — А. Галанский.
25 декабря, в 20 час.

Клуб «Книголюб».
«С. П. ТРУБЕЦКОЙ И ЕГО ЗАПИСИ»
•к 160-летию восстания декабристов).

27 декабря, в 19 час. 30 мин.
Клуб любителей классической гитары.

ПЬЕСЫ РУССКИХ И СОВЕТСКИХ КОМПОЗИТОРОВ.
Билеты на спектакли и вечера продаются в кассе До

ма ученых с 15 час.
Вход на занятия и концерты клубов — по пригласи

тельным билетам.
За справками обращаться в культурно-массовый от

дел. Тел. 3-.11-73, 3-42-07.

Производственное жи- 
лищно - ремонтное управ
ление просит всех кварти
росъемщиков сделать свер
ку расчетов с жилищно- 
эксплуатационными участ
ками по квартплате и ком
мунальным услугам за 1985 
год и оказавшуюся задол
женность ликвидировать до 
20 декабря текущего года.

Бюро по трудоустрс^ству 
совместно с автомобильной 
колонной- № 1976 ПРОВО
ДЯТ НАБОР на курсы во
дителей I I I  класса катего
рии «ВС». Комплектуются 
дневная и вечерняя груп
пы. Обучающимся с отры
вом от производства вы
плачивается стипендия.

Начало занятий — 1 де
кабря.

Адрес автоколонны; город 
Томск, ул. Циолковского, 1. 
Тел. 5-.30-48.

. Правление облпотребсою
за, администрация, проф- 
союз1ная и комсомольская 
С|рга«изаци,и универсаль
ной торговой базы выража
ют искреннее соболезнова
ние П. А. Сысоевой и В. М. 
Сергейчик в связи с без
временной утратой сына и 
брата

СЫСОЕВА
Сергея Михайловича.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЁШРНМ>
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